
Vicenle divulga· relalário
Prefeito de Major Vieira City divulga ou uma TV em cores 20· para cada casa de pref�itura. Disse-nos também, que irá ten- encontrou a prefeitura, pretende também

aos colunistas da Painel um balanço sobre nossa cidade. tar encontrar recursos da melhor maneira realizar urna peregrinação pelas secretari
o seu primeiro mês de mandato, a situação, Uma dívida assustadora consideran- possível para .realizar obras pelo municí- as e repartições estaduais para receber
geral da-prefeitura chama a atenção pela

-

do a rnêdia. de arrecadação mensal nó pio. Vicente pretende durante o ano de 97 informações de como e de que maneira
enorme dívida que é da ordem de R$ último ano, que foi de R$ 125,652,00 (cento pagar esta enorme dívida e terminar as conseguirá alcançar o seu objetivo, que é,
1.567.652,22 (um milhão -quinhentos e e vinte cinco mil, seiscentos e cinqüenta e obras já começadas e que encontram-se ver Major Vieira crescer.
sessenta e sete mil seiscentos e cinqüenta dois reais) e a despesa mensal é de apro- inacabadas. Para que isso venha aconte- Vicente confessa estar sentindo um
e dois reais e vinte e dois centavos), apro- ximadamente R$140.000,OO (cento e qua- cer o prefeito já marcou com o govemador desgaste, mas, segundo ele está valendo
ximadamente 130 carros populares O km rentamil reais). O prefeito Vicente Mazzaro, e secretários uma audiência nos dias 17, a pena, pois as expectativas de melhoras

apesar da enorme dívida disse-nos estar 1·8 e 19 deste mês, onde colocará aos servem de incentivo para continuar a ba
contente com seu primeiro mês frente à mesmos a atual situação caótica em que talha.

Ado'eSlen,!, . Inaugurada a Usina Jorge lacerda IV
Podem lonl"b"" o presidente da Àepública, Fernando A usina proparcionará substanciá! reforço estadual. O custo da obra é de 1,9 bilhão e terá

_ Henrique Cardoso, inaugurou em SantaCatarina, à geração de energia e constitui-se de ter- faturamento previsto com a energia garantida da
no município de Capivari de Baixo, no dia seis de melétrica a carvão pulverizado, composta de ordem de- R$ 61 milhões anuais.
fevereiro, às 14 horas .. a Usina Termelétrica uma caldeira tipo Benson, duplo passo e respec- A inserção ambiental de Jorge Lacerda IV
JOrge !-acerda IV, localizada a 142 Km de tivos sistemas auxiliares; uma turbina a vapor foiobjetodeestudosqueindicaramaconstrução
Florianópolis. A cerimônia contará eom as pre- instalada. no interior da casa de máquinas e de uma chaminé de 150m de altura nas unidades
senças doministrode Minase Energia, Raimundo auxiliares; ciclo térmico; um altemador síncrono existentes e o aumento da altura da chaminé da
de Brito, do presidente de Eletrobrás, Firmino acoplado diretamente à turbina. usina JL IV para 200m ,contribuindo para"uma
Ferreira Sampaio Neto, do Govemador de Santa Jorge Lacerdâ IV consumirá cerca de redução da carga unitária de poluentes.
Catarina, Paulo Afonso Vieira, além de autori- 1.100.000 toneladas anuais de carvãe provo- Outros benefícios foram acrescentados
dades estaduais -e municipais: cando aumento substancial da produção na através da drenagem controlada do pátio de

Com potência instalada de-350 MW, Jorge Região Carbonífera do Sul de Santa Catarina, carvão do Complexo, evitando o lançamento de
Lacerda IV aumentará 73% a oferta de energia atualmente com sua produção quase exclusiva águas ácidas nos rios, bem como o circuito
do Complexo Termétrico Jorge Lacerda, o maior voltada para o carvão energético. Incrementará fechado para as águas de arraste de cinzas
parque termelétrico a carvão da América Latina, a utilização da Estrada de Ferro Dona Tereza pesadas.
hoje com capacidade instalada de 482 MW. 'A 'Cristina, para o transporte do carvão das minas As bacias de cinzas de Jorge Lacerda IV
usina Jorge Lacerda IV contríbui significamente até a usina. localizam-se sobre os depósitos de carvão da
para garantir o abastecimento de energia da Em operação, a usina propiciará cerca de extinta CAEEB, o que corrigirá a acidez do lençol
Região Sul/Sudeste com qualidade e 200 empregos diretos e 600 indiretos e substan- freático destà região e, uma vez esgotada sua

çonfiabilidade compatíveis', observa Cláudio cial aumento da arrecadação de impostos mu- capacidade, serão recobertas com solo e

Avila da Silva, diretor presidente da Eletrosul. nicipais e seus reflexos em nível regional e revegetadas.

Todo O adolescente que não mante
nha vínculo empregatício pode, a partirdos
14 anos, começar a contribuir com o INSS
como segurado facultativo. Aproveitando a

ampliação da legislação previdenciária de
1992, pais de estudantes passaram a

contribuir 110$ últimos quatro anos para que
seus filhos fiquem cobertos pelos benefí
cios do Seguro Social e comecem a contar
cedo o tempo para aposentadoria. O mes

mo vale para as donas-de-casa e síndicos
de condomínio. Embora não exerçam ativi
dade remunerada que os enquadrem como

contribuintes obrigatórios, eles podem se

insçrever como segurados facultativos.

-;;.

Peças,A cessorios. Lubrificantes eOficinaMecânica. .

Itl�SIIA�HAITE .IElt.tIIH••
----�I CO�CADO �I---
Comunicamos aos nossos clientes, amigos e ao

público em geral que apartir do dia 03 de fevereiro
(2afeira) estaremos instalados em novo endereço:

Os paranaenses contamcom um órgão exclusivo para fazer
previsões meteorológicas e levantamento de dados hidrológicos.
O Simepar (Sistema Meteorológico do Paraná) foi criado em

1994, sendo resultado de um convênio entre Copel e Iapar
(Instituto Agronômico do Paraná). O sistema pode fornecer a
previsão de tempo para as próximas 48 horas com quase 100%
de acerto no caso de ocorrência de chuvas-e 65% quando o

assunto é nebulosidade: No Brasil, só há dois outros estados que
contam com esse tipo de serviço, o Ceará e a Bahia.

Rua Caet.o Costa, 1-68 (Próximo ao Posto Mallon)
TElEFONE: (04n622-0107

RARIA 2000
TELEFONE: 622-0202

XEROXR$ 0,08À VISTA
Rua Coronel Albuquerque, 718 OMELHOR PREÇO!

•

�
�---

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

Promoção de Persianas - Horízontal e
Vertical Alumínio - PVC - Tecido -

3 pgtos. (1+2) s/acrêsclmo
....................•............. � .

:R.-u..a Pau.1a Pereira, 854
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·14 ele _,cevem&'o ele 1997

•

Fa�os eIU. Foco : Edi-toria.1
·

..

Cultura via Internet

Mutirão de Poesia 1997

Já está na Internet

::

D
'

t
' ,. e quem e a erra••• ·

•

Atraso condenado
Mãe de um garoto de cinco anos foi, condenada a regime de •

liberdade condicional por 90 dias. Motivo: o menino chegava •

atrasado com freqüência à escola. O juiz decidiu que ela "tem o
.

dever" de colocar o filho na cama "em horário adequado" e fazer. Se Cristo houvesse dito: bem-aventurados os duros de
com que esteja na' aula às' 8 horas. O fato. ocorreu em Plano,-. • coração, porque deles são os reinos da Terra, teria sido contradi-

· Texas, no Sul dos EVA •

ção? Mas apenas disse: "é mais fácil um camelo passar pelo fundo
: de uma ( .. .) do que os.ricos entrarem no reino dos céus"
• Em que as pessoas deixaram de cre??

.

Uma ótima notícia para aqueles que transitam na rede • .

d
.'

ld dmundial de computadores: a 'fV Cultura (SP) instalou na Internet. Por que existem tantas. esigua a es?
a página chamada "Alô Escola" com variado e criativo material· Por quanto tempo os homens. continuarão nesse processo
para educadores e estudantes de todos os níveis. Os interessados : competitivo desigual, que não é cooperativo e seifa valores
encontram ali textos, imagens e exercícios dirigidos. E só acessar '. potençiais e vidas?

.'

http://www.tvcultura.com.br/guia.htm. E possível começar a construir a solidariedade humana
•

quando a escala de valores dos homens cada vez mais consolida o
Estudantes p�em apoio para criar Conselho : poder meramente intelectual e insensível?

A recém criada Secretaria Extraordinária do Estudante, da •

prefeita Angela Amin, de Florianópolis, pretende implantar uni •

Op�_.'"
-a-OConselho Estudantil com a presença de representantes de escolas )públicas e particulares 'de todos os níveis e graus. O anúncio foi

-- �------IIIIií-----------------------IIIIií-------

�f���f�:����:í��â����:::��;:�?:��f!����:�:�!��� : Integra�ã.O Rodo·ferro·Portuária uma solu�ão e por que não?solicitaram apoio na divulgação do projeto junto as escolas, no :
'que foram atendidos pela diretoria.

.

Estudo de importante organização representativa empresarial
• brasileira coloca a melhoria do sistema ferroviário como chave paraCurso • que o transporte no país seja mais racional, menos dispendioso e com,

A Secretaria da Educação, através da Coordenadora da 18' •
menor dependência rodoviária. .

CRE, coloca a disposição todas as Unidades Escolares equipadas: E o nosso Estado possui topografia e economia favoráveis' par\!
com o Kit-Tecnológico, para as Escolas Municipais e Particu- • que tenhamos uma das melhores integrações: ferro-rodo-portuárias. E
lares que estiverem interessados em participar do Curso de • tudo uma questão de consórcio do poder público com a iniciativa
Fundamentação Teórico - Metodológica Acerca do Processo • privada.

.

Pedagógico, que'será dado através de Teleconferências, : As vantagens da topografia somadas' à capacidade do potencial
O convite oficial já foi encaminhado às Secretarias Muni- .•.econômico do Estado nos permitirá reivindicar a condição de um

cipais de Educação e as Escolas Particulares da .Região, • Estado modelo em transporte racional.
.

A imagem que o Paraná ganha com Curitiba relativamente a
•

urbanismo, Santa Catarina poderá ganhar relativamente à IntegraçãoPoetas de todo o País já podem inscrever seus poemas : Rodo-Ferro-Portuária.
inéditos para o "Mutirão de Poesia", de 1997, que oferece o Poderemos obter o melhor custo de tonelada transportada da
Prêmio "Wahnir Ayala" (R$ 2.000,00); o Prêmio "Elisabeth • América Latina à disposição do Brasil para o Mercosul.
Bishop" (R$ 1.500,00) e o Prêmio "Carlos Nejar" (R$ 1.000,00), •

além de 32 menções honrosas de R$ 100,00. A taxa de inscrição • r------------------...;_.;.....-:::;;;:::;;;;;;;;;;;::-----::;;;...----;:;::;:;:=-----,......------:------lé de R$ 25,00 e o prazo encerra em 30 de abril de 1997. Pedidos :
de regulamento a SRR EDITOR - CXP 204 - CEP 90001-97@ -

•

Porto Alegre - RS.
�

Para onde nos dirigimos? Para o céu ou para o inferno?
Se os dominadores do mundo acreditassem realmente no Reino

de Deus, seria mais fácil a promoção de ações sinceras ria direção da
solidariedade humana.

Conta, uma história que um homem muito rico e poderoso
utilizava-se apenas de 10% dos seus lucros líquidos para a expansão
do seu conglomeradoe 90% para promover beneficios em favor �
solidariedade humana. E, fazendo assim, prosperou cada vez.mais,
além de muitos que faziam o.contrárie, Um detalhe, ele sentia grande
realização pessoal em promover o bem para os seus semelhantes.

Eis um exemplo para ser seguido.
Ele deve ter passado "pelo fundo de uma agulha" e alcançado o

Reino de Deus.
Que Deus ilumine os ricos em suas ações para que através delas

os pobres sejam abençoados.
Que pelo menos sejam oferecidos mais empregos ....

Passageiros e cargas transportados por esta integração nos colocará
a nível de primeiro mundo não somerite quanto à racionalidade e custol
beneficie, mas também como atrativo ecológico-ambiental.

Enquanto o Paraná possui 2,300 krns, Santa Catarina possui apenas
1.100 kms de malha ferroviária .

.
O transporte rodoviário gasta de seis a nove vezes mais óleo

combustível. do que o ferroviário para uma mesma tonelagem em 'cargas,
se o percurso for longo.

A privatização por si só talvez não seja o caminho, mas um

empreendimento público e privado, quem sabe, será a solução' par", que
os resultados operacionais negativos registrados na história e memória
das Redes- no Brasil sejam equacionados, .'

Muitos afirmam que a atividade de transportar passageiros por
ferrovia no Brasil é romãntica. E romântica, sim, mas se operada com

competência tambêm será lucrativa.
-

GUALBERTO CESAR DOS SANTOS

,.. -..

MATER.IAL .'� , (âl
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ESCOLAR.

Busque qualidade

·CRUZ

.
A moda brasileira acaba de conquistar uma nova mídia. A

partir deste mês, os usuários da Internet podem acessar o site da •

Phytoervas, com todo .0 tipo de. informação sobre um dos
maiores acontecimentos de moda da América Latina: o •

Phytoervas Fashion.
O site da Phytoervas se divide em quatro ícones: Phytoervas •

Cosméticos, Phytá Franchsing, J'hytoervas Importados e •

Phytoervas Fashion. Este último, já em funcionamento, inclui •

o histórico do evento com links para cada uma de suas edições, :.
iníorniações sobre a comissão julgadora e equipe técnica,. de- •

poimentos dados por formadores de opinião, fnaking of. O •

endereço da. Phytoervas na Internet é http://www. •

phytoervas.com.br. •

'-
.

. Bom apetite :
Humm.; Andre Celevi ao chegar em casa depois de um •

longo dia de trabalho, pegou uma forma de I�a de 5 cm de •

altura comeu a metade da forma, isso porque estava com pouco :
apetite, imagine: se tivesse ·apetite...· •

Carteira de. trabalho O km. :
RS 5.2 milhões. É esse o montante que o-Ministério do •

Trabalho .deverá gastar, em 97, na produção de 4 miIhões de •

novas' carteiras profissionais. Esse custo. poderá subir nos pró-
•

ximos anos. na medida em queo Ministério for substituindo as •

carteiras velhas (foto); tarefa a ser feita a partir de 98. A •

fabricante será a Casa da Moeda" e o dinheiro para produzi-las. •

virá do Fundo de 'Amparo do Trabalhador (FAT). A distribuição :
começará pelos estados. do Paraná, em janeiro. Atualmente, o

•
· Brasil emite 6 milhões de carteiras por ano ao custo unitário de •

. - R$ 0,30. O objetivo da mudança é reduzir o número de fraudes. •
·

���;1:��.::n�,:n::a:: =������a�� � :a�r::��::ee�:�� :
se que o modelo' atual permite rasuras e até substituição de •

páginas. A longo prazo, a idéia do governo é substituí-Ias por •

cartões magnéticos.
.

:
Equipe ac:ha peixe que muda: de sexo . :.

, Uma equipe nipo-americana descobriu uma espécie de •

peixe capaz de mudar de sexo de acordo com as condições •

ambientais. Os pesquisadores, ·que apresentaram o estudo durante •

a reuníão da Sociedade de Neurociência, em San Diego (EUA), : L· _.;_---.:_-��!!!!=!!!!!�..:.:...---'_ _;__.:.._ ��===!!!:�_...---------.;.--_....Jl disseram que.o peixe.(Trimma okinawae) muda de sexo em
---------_--....-----_-----.....------------------------.,

menosOdepe?��e!:berto por Tokomi Sunobe, do Museu de':
:

'.•••E.IIIEtltla .::: t. Re6���tt��0.�:�����d6�I?n:' �!�' !sIf:�.�::SHistória Natural da China, vive .em grupos onde o macho •

Insc. Mun. 4742.2 _ Rua Barão do Rio Branco, 330 _ Centrodominante forma Um' harém, Segundo os cientistas, se um macho � Fundadoem 29demaiode 1947
. Fones: (047) 622.1795 _ 622-3784 _ 986-6145 .

maior aparece no grupo, o dominante passa a se comportar como. EDITORACORREIODONORTE S/eLIDA. Assinatura.anual R$ JO,OO _ Semestral- R$ 15,00
uma 'temea. Os testículos diminuem de tamanho e se transfor- •

Jornal Matriculado no livro 8-1 de "MATRÍCULAS DE JORNAIS E DE
mam em ovários, Os peixes voltam a se transformar em machos : FONE: (047) 622-U95 OUTROS PEIUÓDICOS"à folha 001 sob nO.ool no.C�ório'de Registro deassim que o intruso desaparece.. • Pessoas Jurídicas de CaMinhas _ SCM danças de

.'

sã conh 'das h' 2 000 Jornalista Responsiível: .

. u sexo et.Jl peixes o eci a. anos,. FlUado à Abrajori _ Associação 8rasiieira dos Jomais.do Interior. "Matérias
mas até agora pesquisadores achavam que as mudanças eram • Edvardes 1. Sartori � DRT/SC n? 13

de interesse particular só serão publicadas mediante a aprovação da direção e
� definitivas e que uma fêmea não poderia se transformar em •

',pagamento antecipado. Bem como as'matérias. assinadas, não são demacho novamente., : EditorlRepórter: José Ramos Filho· responsabilidade do Jornal"Segundo os pesquisadores, a descoberta é importante para •
o entendimento de mudanças cerebrais que podem levar à, • _

, transeXuálidade
.
.no homem. De. acordo com 'Matthew Grober, da • Composição � Fotolito e Impressão: HELVÉTICA COMP. GRAFICAS - Rua Almirante Gonçalves, 1063'

Universidade deIdaho (EUA), o cérebro do peixe sofre .alteração .•

L_;",;,,;,..:...__....__....;,,;_.......... F_o;..n..e/_Fa-x:.......<.04;..._1);.,..1_3_1'!"-O_63_4_-_CU_ri_ti_ba_-_P_R !"'- _no tiunanho das . oélulas frontais.
.

.
- •

Tem o Melhor pra você! -' Confira algumas OFERTAS:

Caderno caligrafia pcdagógico40 fls R$ 0,18
Caderno desenho grande 48 fls .. R$ 1.05
Caderno desenho pequeno 40 fls R$ 0,34
Caderrio brochura 40 fls : R$ O; 19
Caderno brochura '60 fls R$ 0,35
Caderno brochura 80 fls R$ 0,39
Caderno brochura Caligrafia 40 fls R$ 035

Papel Sulfite- Cento RS 1,29
Caderno Univer. (Freedon) 08 matérias RS 1,95
Caderno Univer. Capa Dura lO matérias ss 6,00
Caderno Univer. Capa Dura 12 matérias RS 8,gO
Caderno Univer. Capa Dura 15 matériasRS 10,00
Caderno Univer, Capa Pasta 12 matériasRS 12,10
Caderno Univer. Capa Pasta 15 matériasRS 13,70

·�mR?\,.N�.ºQ�mim§��ºR�tl.§Ril��mm::
Mate�ial para escritório_e informática, livros, jornais e revistas.

. Rua Getúli�Vargas, 741.- Fone:.622-1706

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



'��Day. Aft�1? Day@@
.

-

Juliana Krailing

Siryu's
Novo Centro de Treinamento em Major

Vieira.

. Contatospara inscrição comA/ex Zattar.

Informática e treinamentopara ofuturo.

Rapidinhas Beautiful

Aniversariou

"Para refletir"
"Freqüentemente, vemos os erros que

fizemos; mas raramente, vemos os que
estamosfazendo. "

• Para iniciar as Rapidi
nhas desta semana, mando um

abraço a todos os leitores de
Canoinhas e região.

• André Celeri e Fer- �.
. nando, amigos inseparáveis e

'.

, hiper-animados,
• Por falar em amigos, a

DayAfterDay manda um abra

ção aos amigos Cleber Stange,
Jorge Cunha, Maurício, Jorge
Turminha do Barulho.

• Um abração aos

flamenguistas fanáticos, Ja

ckson, que por fim aniversa
riou dia 05/02. parabéns e Ce

bola, Flamengão, nél, ..

• Muito elogiada a Loja
Dorimar e os elogios são tam
bém aos funcionários da mes

ma e aos proprietários. Para

béns -pelo sucesso
* Um beijão para oMarlei,

que é um hiperamigo.

Sem comentários

A Day After Day dest�
semana traz Adriano
L1ndner da sociedade
mahense, despertando
olhares femininos

Happy Birthday No último dia 06/02197, quem esteve- aniversari

ando foi o sorridente garotão Alysson Damaceno

Castelo, que completou 3 anos.

Alysson é filho de Marcos e Andréia.
Um abração de seus pais, avós, parentes e ami

gos. '

Parabéns .••

Happy
Birthday
No último dia

12/02/97, quem
esteve

aniverasriando
foi O'garotão

Renato
Massaneiro,

que completou
seus 9 anos.
Renato é filho

de Anibio
Massaneiro e

de Orilda Kaiser
Massaneiro.
Àele muitas
felicidades.

São os
sinceros votos

de
seus

familiares

Sem comentários Solange Cruz
dos Santos, uma das mais belas
mulheres canoinhenses, em um clic
de Moisés.

Enlaces
Trocando alianças neste 15/02 (sába

do), o casal Rodrigo de Paula e Silva e

Andréia Karina Spitzner; fotógrafo Moi
sés. Felicidades ao casal.

Imperdível
o fotógrafo Moisés estará fazendo

"Books" emMajor Vieira, no dia 2/3/97,
contatos comSiclindes, naRuaLuizDavel,
n°242, ou nofone: 655-1106. Aproveitem,
"sua beleza é destaque"

.

Quem anlverasrla no dia 1S/02, é a nossa que
rida Karlna Schlllckmann, que recepclonará ami

gos e parentes na AABB com uma festa espetacu
lar.

Karlnamostra sua beleza e simpatia n. toto de
Moisés.

'

Parabéns da Day After Day.

Aniversariantes assinantes
Dia 04/02/97 - Maria Júlia de Freitas
Dia 08/09/97 - João Corrêa de Freitas,

Ao casal, muitas felicidades

]D)][ §x
]P) ][ZZA

SUCHEK
Corretora de Seguros Ltda.

SEGUROS COMQUALIDADE E SIMPLICIDADE
Automóveis - Residências - Empresariais - Vida e Acidentes Pessoais.

Vida Resgatável - Transportes Nacionais e Internacionais

RUA FREI MENANDRO KAMPS, 315 -1º ANDAR
.

CANOINHAS - SANTA CATARINA

1r 622- 1737
Atendemos diariamente das

18 às 23 horas Fooe (047) 622·2120· Fax 622·2321
. " 'L... -_""'"
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Collor deve esclarecimentos Câmara reduz o número

sobre mansão de sessões extraordinárias
O senador Eduardo Suplicy (PT

SP) disse que o ex-presidente Fernando
Collor deve explicações à Nação sobre
a mansão que, supostamente, estaria
sendo construída por ele em terreno de
propriedade do seu cunhado, embaixa
dorMarcos.Coimbra, segundo reportá
gem transmitida pela TV Globo. O se

nador afirmou que palavras grosseiras
e insultos, contra o presidente do Parti
do dos Trabalhadores, José Dirceu, não
desmentem a reportagem.

- Cabe ao ex-presidente Fernando
Collor esclarecer esses fatos sem estar

xingando, ofendendo, falando diatribes
contra quem quer que seja. Antes de
ofender o presidente do PT, que aliás
atuou brilhantemente como um dos re
querentes e um dos membros da CPI que
exarrtinou os fatos relacionados com o

sr. Paulo César Farias, deveria o sr.

Fernando Collor tratar de tornar trans
parentes suas declarações de renda e de
riqueza - disse o senador.

Suplicy recomendou ao ex-presi
dente da República que torne públicas
essas declarações, a fim de esclarecer
totalmente esse episódio que o envolve
com a propriedade da mansão que está
sendo construída emWest Palm Beach.

E sustentou que a opinião pública espe
ra mais transparência de uma pessoa
que, afastada da presidência da Repú
blica, anuncia o propósito de voltar à
vida pública.

ESCLARECIMENTOS
.

Na mesma sessão, Suplicy esclare
ceu' nota publicada pela coluna Painel
da Folha de S. Paulo, sobre a notícia
de que diversas empresas fantasmas que
operavam com Letras Financeiras do
TesouroNacional estavam relacionadas
com o Beron (Banco do Estado de
Rondônia).

Ao lembrar que Odacir S-oares
(PFL-RO) pertence ao estado de
Rondônia, Suplicy afirmou que, coin
cidentemente, foi junto ii ele que empe
.nhou-se, no final do ano passado, com
um requerimento de informações sobre
a missão de títulos peloTesoura Muni
cipal de São Paulo. Mas ressalvou:
"Quero esclarecer que não desejo, com
essa informação, dizer que tenho qual
quer indício ou prova de relacionamen
to do sr. Odacir Soares com os respon
sáveis pelo Banco de Rondônia",
Suplicy informou ainda ter solicitado ao

.

Conselho de Etica do Senado que sub
meta ele e Odacir Soares a audiência.

Vereadores aprovam redução
do valor das diárias

Urna antiga situação que vinha benefi
ciando agentes políticos e servidores públi
cós municfpal chegou ao fim nesta semana.

A Câmara de Vereadores de Canoinhas

aprovou projeto de Lei que reduz os atuais
.

valores das diárias de viagens pagas pela
Prefeitura e pela Câmara de Vereadores.

O vereador Lourival Jarschel (PSDB),
o Kikão, tentou sem sucesso, reduzir os va
lores das diárias na Legislatura passada, mas
corno amaioria dos vereadores não'pensava
damesma forma, seu projetomoralizador foi
rejeitado,

A diária é urna verba retirada pelos
agentes políticos (prefeito, vice e vereado
res) e pelos demais servidores públicos,
quando deslocam-se em viagem para outros
municípios à serviço do Município de
Canoinhas ou da Câmara. O valor é usado
para custear as despesas com hotel e refei
ções nas viagens. '

O projeto anterior vinculava o valor da
diária diretamente ao salário dos servidores,
ou seja, quem ganhava mais tinha uma diá
ria maior e quem ganhava menos recebia

uma diária que quase não cobria as despe
sas. A diária do prefeito, por exemplo, era
superior à R$ 400,00.

Segundo o vereador Lourival Jarschel,
o projeto aprovado nesta semana vai reduzir
sensivelmente os valores gastos com o pa
gamento de diárias.

A diária do prefeito apartir de agora será
de apenas R$ 100,00 nas viagens para cida
des do interior, R$ 130,00 para viagens para
a Capital do Estado e R$ 190,00 nas via

gens que forem feitas para Brasília, se ouver
necessidade.

As diárias dos vereadores, vice-prefei
to e secretários também foi reduzida para va
lores entre R$ 60,OQ e R$ 114,00, e os de
mais servidores ganharam diárias entre R$
20,00 e R$ 76,00.

Jarschel, demonstrando união cor.i os

demais vereadores, solicitou que todos assi
nassem corno autores do projeto moraliza
dor, "esta não é urna atitude isolada de ape
nas um vereador, mas representa a vontade
de todos nós em moralizar a administração
pública municipal", resumiu Kikão,

MINA LOTERIAS'
Mega-Sena - Super Sena - Quina - Loteria Esportiva

A MINA LOTERIAS oferece a seus clientes, Loteria Esportiva, Quina, Super
Sena,Mega-Sena, Fechamentopelo computador, Loteria Federal, Raspadinhas, Baú
da Felicidade, Tele-Sena e Papa-Tudo, também através de convênios firmados com
C.E.F., recebe tarifas públicas, comofaturas de Casan, Celesc e Telesc.

Visite-nos, aqui você será bem atendido, pois o nosso objetivo é satisfazer
nossos clientes.

Rua"Vidal Ramos, 920 - Fone: 622-1562

Fundação Universidade do Contestado
Campus Universitário de Canoinhas

Estado de Santa Catarina
Departamento Financeiro
Edital de Alienação n° 01/97

A Fundação Universidade do Contestado, pessoa Jurídica de Direito Privada, inscrita no

COCIMF sob nO 82727777/0001-17, com sede na cidade de Canoinhas/SC, na Rua Roberto
Elke, n" 86, Centro, torna público que realizará no dia 04 de março de 1997, às 17:00 hs, na
sede da Fundação Universidade do Contestado, - VENDA (alienação) de 02 (dois) veículos,
da instituição, nos termos da legislação em vigor.

Os veículos serão ALIENADOS, através de propostas de MELHOR PREÇO em que a

mesma, deverá ser entregue na sede da entidade, em envelope FECHADO, junto ao departa
mento financeiro, até o dia e horário determinados no presente edital.

Os bens móveis, são os seguintes:
- OI veículo FordlEscort Hobby, gasolina, ano 1993, placa HS 8587, cor cinza, chassi

9BFZZZ54ZPB356925, avaliado pelo valor mínimo de R$ 7.000,00. .

- OI veículo modelo Camioneta Pampa, álcool ano 1987, placa HS-2U7, cor marrom,
chassi 9BFPXXLB3PHC51369, avaliado pelo valor mínimo de R$ 4.500,00.

O recolhimento do valor lançado na proposta, deverá ser feito em até 48 horas,.na conta
n? 47-7 da Caixa Econômica Federal ou na conta n? 3.076-7 do Banco do Brasil, ambos em

Canoinhas-SC, e após o recolhimento do valor oferecido, devidamente liberado pela entidade.
bancária, (Os bens somente poderão ser retirados do pátio da Universidade, após cumpridas
tais formalidades).

Em caso do não recolhimento pelo arrematante, dentro do prazo estipulado, e nas formas
convencionadas, o que estiver classificado em 2° lugar e se dispor a pagar o preÇo oferecido
na .proposta vencedora, poderá arrematar o bcm e assim sucessivamente nos posteriores clas
sificados, havendo desistência de seus antecessores. Se não houverem propostas pelo valor
mínimo o bem poderá, a critério da alienante, ser deflacionado em até 20%.

Aos interessados serão prestadas as informações necessárias e fornecida cópia do Edital,
na sede do Campus Universitário de Canoinhas, na Tesouraria, no horário das 8:00 horas às
11 :30 horas é das 13:00 horas às 17:00 horas, ou ainda pelo telefone (047) 622-3299 ramal 25,
em mesmo horário.

Os veículos, estarão a partir de 17/02/97, à disposição dos interessados, para verificação
e exame, no pátio da Fundação Universidade do Contestado, na rua Roberto Elke, 86.

Todas as pessoas interessadas, poderão fazer as verificações e exames necessários, po
dendo inclusive efetuar o funcionamento do motor, ficando ciente das condições gerais dos
veículos, isentando a Fundação, de qualquer responsabilidade posterior a retirada do veículo

pelo alienante do local em que se encontra.

João Rosa Muller
Diretor Presidente

Um antigo proj.eto do vereador
Lourival Jarschel (PSDB) acabou se tor
nando realidade nesta semana,

A partir de agora a Câmara de Vere
adores de Canoinhas só vai realizar qua
tro sessões extraordinárias remuneradas
por mês, se ouver necessidade de serem

realizadas mais sessões extras, estas não
serão remuneradas. ,

A Sessão Extraordinária geralmente
é convocada pelo prefeito municipal ou
pelo presidente da Câmara, para a vota

ção de projetos que tramitem em regime
de urgência, e cada sessão extra era re

munerada à parte aos vereadores. Como
não havia limite para a realização de ses
sões extras, nos últimos anos verdadei
ros abusos aconteciam, chegando-se ao

ponto da Câmara realizarmais' de 20 ses

sões. extras em um único mês, todas elas
remuneradas aos vereadores. Quando as

sumiu seu primeiro mand,ato' na Câmara

em 1993, Jarschel constatou o abuso, e
apresentou um projeto fixando o número

- de quatro sessões extras remuneradas por
mês, mas como amaioria dos vereadores
preferia continuar ganhando por cada ses
são que participasse, o projeto acabou
sendo rejeitado. "-

Nesta semana o mesmo projeto de
autoria do vereador Lourival Jarschel
voltou ao plenário, e (oi aprovado por

-

unanimidade, Jarschel fez questão de so
licitar a assinatura de todos os vereado
res no projeto, demonstrando com isso um
.espírito de união pela moralidade públi
ca.

.
"Este projeto não representa somente

a minha vontade,'mas sim a vontade de
todos os vereadores desta Casa de Leis, e
por consequência representa a vontade de
toda a população de Canoinhas que quer
ver o fim destes privilégios", explicou,
Jarschel.

ir:). .
.. =:' .. , .,

MAEF€ZZOll;iM�, - ! A vidraçaria Mofferzolll mantém urnc tradição de bons serviços!
,� !, Possui vidros em todos os padrões com pronta entrego, ColocQé;ão por proflsslo-

- .- nals preparados,
Dispõe olndo de: Quadros, Molduras, Artigos para presentes, formos plásticas

paro confecção de chocclote caseiro, Imagens religiosas em gesso, cristais e lâmpado,
ródlos, rel6glos fi fitas cassete, brinquedos e bolsas escolares, artigos de umbanda.

..

Rua Cei. Albuquerque - TELEFONE: 622-1045
CANOINHAS - SANTA CATARINA
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Rigesa investe US$ 60 milhões ! Canoinh�s,t�m a pri��ira empresa de Particip�ção

f
'

b· 'd , Ao

B'
. Comunítária da Região Norte de Santa Catarina

na a rica e res arras Nodia 1!!de fevereiro, acionistas da Idiretores e funcionários de algumas em-

:Canolnhas Empreendlmentoà S/A, reu- .presas, palestras com consultores do

.nidos no salão nobre da UnC (Universida- Sebrae, além das reuniões de todas as

de do Contestado) - Campus de Canoinhas segundas-feira:s. Como norma prê-estabe
constituíram a primeira empresa de Parti- lecida, as reuniões das segundas-feiras ínl
cipação Comunitária da região norte do ciam exatamente às 111 horas e têm dura
Estado Catarinense. ção de uma hora, primando pelo alcance

Neste dia foi aprovado o estatuto, _,de resultados.
eleito e empossado o conselho de' admi
nistração, conselho fiscal e a diretoria exe

cutiva. Após constituir a empresa, os acio
nistas, participaram de um jantar de con

fraternização na Sociedade Tiro ao Alvo.
Este dia marca uma nova etapa no pro
cesso de desenvolvimento de Canoinhas.

Esta holdíng nasceu da iniciativa de

algumas pessoas da comunidade, após
participarem de uma palestra organizada
pelo Sebrae. Neste mesmo dia foi elabo
rada uma lista de pessoas interessadas,

.

distribuídas por setores responsáveis pelo
desenvolvimento de Canoinhas. Este gru
po reúniu-se posteriormente nas depen
dências da Acic (Associação Comercial e
Industrial de Canoinhas) para providen
ciar encaminhamentos, objetivando cons

tituir a empresa. Neste dia foi composta
uma diretoria provisória para realizar os tra
bahos. Esta diretoria apoiada pelo Sebrae,
Acic,'COl, e Prefeitura Munieipal, realizou
os trabalhos de divulgação, cons

cientização, organização 'de documentos
e cadastro dos acionistas. Na busca de
1cnow-how, membros da direto r,ia , encon

traram-se com diretores das holdíngs cons
tituídas .há mais tempo, particlparam.de
congressos e eventos 'promovidos pelas
empresas de participação comunitária do
Brasil. A divulgação para a comunidade foi

-

realizada através de entrevistas nas rádi
os, publicações em jornais, reuniões com

A empresa Rigesa, Celulose, Papel
e Embalagens Ltda., anunciou dia 3 um

investimento de US$ 60 milhões em sua

fábrica de papel de Três Barras, SC, que
permitirá que a fábrica melhore o seu de
sempenho ambiental e aumente sua pro-'
dução no futuro. ARigesa, que opera duas
fábricas de papel e quatro fábricas de cai-·
xas no Brasil, é uma das maiores fabri
cantes de embalagens de papelão ondula
do do país.

Esse projeto, somade aos US$ 100
milhões já investidos durante os três últi
mos anos para aumentar a capacidade pro
dutiva da empresa e intensificar o seu pro
grama de diferenciação de produtos, é um
compromisso de US$ 160 milhões com o

Brasil e com os clientes da empresa. Es
ses investimentos foram autorizados pelo
Conselho Administrativo da Westvaco
Corporation, matriz norte-americana da
Rigesa. "Esse investimento de aproxima
damente US$ 60 milhões representa o

maior investimento individual feitonahis
tória da Rigesa Ltda., noBrasil e demons- .

tra o alto grau de confiança que a

Westvaco deposita na Rigesa e em seus

funcionários", disse Bo Fears, Diretor
Presidente da Rigesa. "O investimento
confirma também o total comprometimen
to daWestvaco com o meio àmbiente das
comunidades onde opera."

O projeto pará a fábrica de Três
Barras inclui a construção de uma nova

.

caldeira de recuperação commaior capa
cidade de geração de vapor, o que possi-

.
bilitarámaior produção de papel. A nova

caldeira será instalada com a melhor
tecnologia de controle de emissões dis
ponível no mundo. Precipitadores
eletrostáticos, um tipo de equipamento
para controle de emissão, deverão elimi
narmais de 98% das partículas que saem
das caldeiras atualmente existentes na fá
brica. As caldeiras antigas serão
desativadas após a instalação do novo

equipamento. Outra melhoria ambiental
esperada é a redução do cheiro associado
à produção de papel.

Durante os últimos três anos, a

Rigesa investiu mais deUS$ 100milhões
na construção de uma nova fábrica de cai
xas no município de Pacajus, Ceará; na
compra de uma fábrica de embalagens
em cartão emValinhos, São Paulo; namo
dernização de suas fábricas de caixas de
Valinhos,Manaus e Blumenau; noaumen
to de produção de papel de sua fábrica de
Três Barras e 'emmelhorias de suas ativi
dades florestais. Investiu também maci
çamente em programas de segurança e

saúde em suas unidades e na

conscientizaçãoambiental de seus funci
onários. Ao administrar esses investimen
tos, a Rigesa sempre manteve altos pa

.

drões de qualidade ambiental e qualida
de de seus'produtos, .

Nos últimos dois anos, a empresa
ganhou prêmios ambientais, dentre os

quais destacam-se o IV Prêmio Expres
são de Ecologia; Prêmio Planeta Vida,
Prêmio Fritz Müller e Um certificado de
honra ao mérito no Prêmio ECO 96.

Até o final de 1997, todas as fábri
cas de caixas de papel da Rigesa recebe
rão a certificação ISO-9002, um símbolo
de garantia de qualidade internacional
mente reconhecido. Atualmente, estão
certificadas as fábricas de papel de Três
Barras e de Valinhos e as fábricas de cai
xas de Blumenau e de Valinhos, a qual
foi a primeira fábrica de caixas de pape
lão ondulado a certificar-se pela ISO-
9001 na América Latina. Além destas, a
recém-adquirida unidade de embalagens
em cartão, que opera sob o nome de
Westvaco do Brasil, também possui a
certificação ISO-9002. As fábricas de cai
xas de Manaus e de Pacajus e a fábrica
de polpa moldada de Valinhos estão pro
gramadas para serem certificadas em

1997.
.

Tipo 1.6IE"�.�,, .. ,G "." .. ,.Cinza"." 95
Fiorino 1,0 ",,,,, .. ,,,,.,,,,,,, G """ Branco "". 94
Saveiro CL """ .. ".".".".G. '" Branca 97
Gol10001 Plus "" G .Azul-claro 96
D-20 Conquest " ". D .. Vermelha .. ". 96
Escort Hobby 1.0 " " G .....�,., Prata " 96
Uno Mille EP 4 portas .. "G .. Vermelho , 96

Pick-Up Corsa GL ,,, , .. G .... ,,, .. Cinza .. , .. 96
Gol1000 ...... , .... , .. " .. " G , .. ", Branco 95
Gol CL 1,6 MI .:."."."" G ...... Branco , 97
Gol GT 1,8 """ . A :""" Preto ."" 86
Corcel li L ".""""""""." A "'"'' Verde "". 83
Kadett SUE "" ... "." ... " ... A ,,, Prata..; 92
Versailles "." .. """:""" .. ,, A "". éinza",,, 92

Rua Caetano Costa, 315
Fone 047 622-3780 e 622-2572 - Fax 622-0083

Na Assembléia realizada no sábado,
o Conselho de Administração ficou assim
constituído: .

Presidente: Irineu Berezanski
Membros TItulares:
Gilmar Partika

· Rafael Mirando da Silva
Edemar Heilman
José A. da Fonseca
.Marlene Bueno dos Santos
Eraldo luiz de Carvalho Júnior
Gilma Gazda
Angelo Schulka
Jones Abrão Seleme
Fernando Pionkievicz
Marcos Euclides Vieira

·

Nelson Tokarski
· Carlos A. Ruthes
Nivaldo Brey .

Membros Suplentes:
Alceu Thiem
Rufino C. da Maia Neto
Marcos A de Carvalho
Waldemar lancoski
Celso Charnberç
Edite O. da Fonseca
.José Walçfi Sc�ulka
Oimas Konkol
Elizangela Schulka
Ovande Martins
Emerson L. Stange
Miroslau Hanchuk

SuperJn.ercadoHaag Ltda.
Entrega imediata a domicílio grátis na cidade e interior

. ,

O melhor e mais completo mercado do bairro Agua Verde

Av. Expedicionários, 1457 Fone (047) 624-1 048
, . ,

)
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Alimentar o mundo: os desafios pelo frente
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A produçãe global de .t2d9� os tipos de'
alimentos em '1994 ficoueII_l4 ,74bilhões de
t. de peso bruto e em 2,45 bilhões de t. de
matéria seca comestível. Desse total, 99%
foi produzído-em terra - somente cerca de
1% proveio dos oceanos e águas continen
tais. Osprodutos vegetaisconstituíram 93%
da dieta humana, sendo que trinta espécies
de culturaproveram amaior parte das calo
rias e proteínas do mundo. Dentre elas

'. estão incluídas oito espécies de cereais, os
quais em conjunto representam 66% do
suprimentomundialde alimento. Os produ
tosanimais, constituindo7%dadietamun
dial, vêm por sua vez, indiretamente das
plantas.

Seem 1994 o suprimentomundial tives
se sido distribuído uniformemente, teria
sido proporcionada uma dieta adequada
(2.350 calorias, principalmente de grãos)
para 6,4 bilhões de pessoas - cerca de 800
milhões a mais que a população atual. To
davia, se a produção dos países do Terceiro
Mundo quisesse obter 30% das suas calo
rias a partir de produtos animais- como nos'
Estados Unidos, Canadá e países da CEE
somente uma'população de 2,6 bilhões de
pessoas poderia ser sustentada - menos da
metade da populaçãomundial no presente.

Estas estatísticas indicam dois proble
mas - chave da alimentação da população
mundial: o primeiro é a complexa tarefa de
produzir quantidades suficientes de ali
mentes desejados para satisfazer suas ne
cessidades e de conseguir esse feito
hercúleo de maneira sustentável econôrni
cae ecologicamente: a segunda tarefa. igual
mente ou ainda mais dantesca, é de distri
buirequitativamentcessc alimento. O prin
cipal obstáculo para uma distribuição
equitativa do alimento é a pobreza - seja a

falta de poder aquisitivo - resultante do
desemprego ou do subemprego. o que, por
sua vez, se torna mais grave com o cresci
mento rápido da população.

Durante os anos 90. a população mun
dial aumentará em cerca de 1 bilhão de
pessoas e a �egui.r em mais de I bilhão
durante a primeira década do século XXI.
Por urna projeçãomédia. a populaçãomun
dial alcançará 6,2 bilhões de pessoaspelo 'UMA DAS ÚLTIMAS FRONTEIRAS:
ano 2000 ecerca de 8,3 bilhões em 2025, OCERRADOBRASILEIRO
antes de, com a melhor esperança, se esta
bil izar em cerca de 11 bilhões de pessoas lá
pelo final do século XXI. .

Para' suprir virtualmente toda nossa

demanda crescente de alimento, a humani
dade, como no passado, irá depender
grandemente de plantas - e especialmente
de cercais. Mesmo que o total consumo per
capita de alimento semantenha constante,
o aumento da população irá requerer que a

produção mundial de alimento aumente em
2,63 bilhões de toneladas brutas - seja 57%
- pelo ano de 2025, comparando-se com
1990. Todavia, semelhorarem as dietas dos
pobres mal nutridos - estimados em pelo
menos I bilhão de pessoas, a demanda
anual de alimento do mundo. poderia au-

'" t'r

mentâr em.l00%.
Para satisfazer as demandas projetadas

dealimento, aprodutividademédia doC6n
junto de cereais precisa crescer em 80%,
entre 1990 e o ano 2025. Felizmente, para
elevar as produtividades ainda existem
muitas tecnologias agrícolas melhoradas,
até agora só parcialmenteutilizadas, quejá
estão disponíveis ou bem avançadas nos

canais da pesquisa. Existem virtualmente
grandes "espaços abertos de produtivida
de" ainda inexplorados em todos os países
em desenvolvimento de baixa renda e com

déficit alimentar, bem como na ex-União
Soviética e no Leste Europeu. As colheitas
por área podem ser aumentadas em 50% a

100%emmuitas regiões daAsia, América
Latina, ex-UniãoSoviética eLesteEuropeu,
e em 100% a200%emgrande partedo Sub-:
Sahara africano.

A maior parte das oportunidades de
abertura para cultivar novas terras

agricultáveis já foi explorada Isso é certa
mente verdade quanto à Asia e à Europa
densamente povoadas. Grandes espaços
inexplorados somente existem no Sub
Sahara africano e na'América do Sul, e

somente algumas dessas áreas deveriam
eventualmente ser usadas para;t produção
agrícola. Porém, na povoada Asia, lar de
metade das pessoas existentes no mundo,
resta muito pouca' terra inculta para ser

arada.
Aparentemente uns 21 milhões de ha

estão sendo cultivados no sul da Asia, sem
que o devessem ser.

Muito provavelmente essas terras de
veriam ser retiradas do cultivo, seja por ser
demasiado áridas, seja porque são muito
vulneráveis à erosão devido à topografia.
Nos últimos anos, áreas consideráveis nos
Estados Unidos, Canadá e Austrália, apro
priadas à produção de grãos, foram retira
das do cultivo devido aos excedentes de
grãos. Essas terras retornarão ao plantio
quando omercado oexigir, apesarde serem
áreasmodestas quando comparadas às de
mandas de alimentos projetadas para as

próximas duas décadas.

Levar a produção agrícola a terras

inexploradas e potencialmente aráveis do
mundo impõe desafios formidáveis. Ocer
rado brasileiro, ousavana, é um caso espe
cial a ser considerado. O cerrado é uma

vasta extensão de campo na suamaiorparte
planos a levemente ondulados, entremea-.

. dos, em certas áreas com ecotipos de arbus
tos a árvores raquíticas de um semiclímax
induzido por queimadas. Sua extensão total
é cerca de 250milhões de hectares equiva
lente aproximadamente à área combinada .

da Espanha, França, Itália eGrã-Bretanha.
Ocupa uma área geográficada latitude de 24
a 4 S, com altitude de 500 a 1.200metros, e
com. precipitação estacionaI (outubro a

março) variando de 900 a 1.800milímetros

FITÀS, BRINQUEDOS, BONÉ
..

Artigosemgeral
• FITAS �..............• 1,00

,
.

• BQ.��S � .............•....•....•..... �,.QP ._

Em frente ao Besc,
no calçadão

por ano. .

o cerrado da região central, com 175
milhões de ha emumbloco contínuo, cons
titui o grosso das terras de savana. Aproxi
madamente 112 milhões de ha desse bloco
são considerados potencialmente aráveis.
A maior parte do remanescente tem valor
potencial para reflorestamento e para pas
tagens melhoradas destinadas à-produção
animal. Os solos namaior parte desta área
são vários tipos de latossolo (oxissolos,
ultissolos) profundos, de barro (loam) a

barro-argiloso, comboaspropriedades físi
cas, masaltamente lixiviadosde nutrientes.
São fortemente acídicos, têm níveis tóxicos

.

de alumínio e/ou manganês, com a maior
parte do fósforo fixado e indisponível.

Nos tempos pré-coloniais a área era

povoada por tribos disseminadas de
ameríndios presas a uma culturabaseada na
caça e na busca de plantas silvestres.

Durante o período colonial e continua
mente desde a independência até 35 anos
atrás, o cerrado era considerado como es

sencialmente sem valor para a agricultura
(excetonas faixasde soloaluvialmargeando
as correntes d'água, que eram menos

acídicas e onde ocorrera acumulação de
nutrientes). A flora de savana/arbusto, de
baixa digestibilidade e valor nutritivo - re

sultando em baixa capacidade de sustento
- era utilizada para criação extensiva de
gado.,

Nos dias de hoje, há um novo entusias
mo e espírito de fronteira emergindo no

cerrado, ao passo que o gigante em poten
cial agrícola começa a acordar. Mas como
teria se organizado a pesquisa para possi
bilitar esse acontecimento? Foi um proces
so lento e árduo. Surpreendentemente, fo
ram os melhoristas de plantas, em vez de
cientistasde solo, que inicialmente fizeram
um esforço objetiyo e determinado para
converter os solos improdutivos de cerra
do em uma agricultura produtiva.

Aluta.para cultivar os 50\OS pobres do
sul do Brasil, chamados "campo" (savana
limpa), retrocede ao início dos programas
demelhoramentodo trigonoBrasilem 1914.
Uma seleção simplificada de plantas em

uma lavoura noRio Grande do Sul foi feita
. pelo engenheiro Jorge Polyssu. Esta sele
ção de uma variedade de campo, chamada
Polyssu, foi encaminhada à Estação Expe
rimental Alfredo Chaves (hoje
Veranópolis), no Rio Grande do Sul, onde
os trabalhos decruzamento se iniciaram em

1919. Oprimeirodiretor dessa estação;Car
los Gayer, obteve notáveis cruzamentos e

seleções de trigo tolerantes a solos ácidos.
Em 1925 chegou o doutor Ivan Beckman
para assumiro programa demelhoramento.
OPolyssu foi um dos primeiros trigos a ser
utilizados para pais nos cruzamentos com
outras seleções de Alfredo Chaves. Esses
cruzamentos deram origem a trigos especi
ais que podiam crescer em solos de campo
sem calagem (embora de baixa produção:
800 kg/ha a 1200 kgha) e que mostravam

tolerânciapara que tantoele comoo doutor
Benedito de Oliveira Paiva, de Júlio de
Castilho, chamavamde "crestamento", que
acabouprovando ser sintoma de toxidez de
alumínio. Todavia, devido aos solos "pro
blemáticos"; Beckman logo levou sua pes
quisapara aEstaçãoExperimental daFron
teira, emBagé. Foi ali queBeckmandesen
volveu as variedades mundialmente famo- ,

sas - Surpresa, Fronteira, e Frontana -, ao

lado de certo número de outras variedades
que combinavamaltosníveis de tolerância
à toxidezdoalumíniocomumamplo espec
tro de resistênciaà ferrugem, especialmente
à ferrugem da haste e da folha. Essas vari
edades foram largamente utilizadas como
paispor pormuitosmelhoradores. Em 1940
o doutorA.R. da Silva iniciou trabalhos em
solos ácidos noEstado doParaná, onde, em
solos ácidos não corrigidos, comparou as

principais variedades argentinas e uru

guaias com as melhores variedades brasi
leiras. Todas as variedades argentinas e

uruguais pereceram logo de início, enquan
to asvariedadesbrasileiras, inclusive aque
las dePaiva e deBeckman ao lado dasmais
recentes desenvolvidas por Silva, se mos
traram resistentes e deram produções de 1
t/ha oumais. Em essência, osmelhoradores
estavam conscientes dos difíceis proble
mas de solo e tentaram resolvê-los pelo uso
de calcário e de variedades tolerantes. Ou
tros acreditavam que o problema do
"crestamento" se relacionava a moléstias
da raízes, a nematóides e a outros fatores do
solo. Claramente não havia acordo quanto
às causas básicas dessas dificuldades de
solo. A solução dos problemas dos campos
do sul não podia vir dos melhoristas isola
damente. Esses assuntos começaram a ser

clareados a partir do momento.em que os

cientistasem solo e osagrônomos entraram
em cena e iniciaram estudos fundamentais
envolvendomuitos dos fatores de interação
entre o solo e a planta.

Desde 1931, W. Mohr, um cientista de
solo, começou a se concentrar na interação
entre a acidez do solo e o alumínio solúvel,
e no modo de classificar os solos do ponto
de vista da quantidade de cálcio e de fósfo
ro que era precisoaplicarparacorrigir esses
problemas. Em meados de 1949, estudos
feitosporM. G. FeITi, umecologista, indica
vam que havia chuva suficiente na região
do cerrado e que eram os solos os fatores
determinantes que contribuíam para o tipo
de vegetação observada por toda a região.
No final dos anos 40 e início da década de
50, um número crescente. de cientistas esta
va fazendo pesquisa para saber como cor
rigir os solos para possibilitar produções
agrícolas.

Mário Cesar Pereira (Cambacica)
AssistenteTécnico - AGROTOP

Telefone (047)622-1213
(Continua na próxima edição)

DESCON
OrgaNizaçõeseONtábeís

Ru.a aarão do Rio Branco, 338 - Centro -
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, Dia 04 foi apreendido o veículo GMI MARIDO VIOLENTO

Cto placas DA 0268 de Canoinhas-SC. No dia 30 aproximadamente às
Condutor: SILMAR LUIZ MARCOS. Mo- 16h40 a viatura 12709 foi acionada a
tivo: não portar CNH e CRLV. Liberado comparecer até a Rua Simão Pacheco
após apresentar os documentos, Guimarães em Três Barras, onde o sr..

" ••• MIGUEL WENDT agredia sua esposa,"
Dia 04 foi apreendido o veículo cami- ' LURDES TEREZINHA DOS SANTOS,

oneta GMlC10 placas 2505 de Três Bar- 35 anos. O mesmo foi detido e conduzi- MARIDO VIOLENTO'
raso Motivo: condutor embriagado, teste do a DP de Três Barras.

"
Dia 01 às 13h20 no bairro Campo-dabafômetro 0,8MA Condutor: AMADEU ./. Agua Verde o sr. LUIS FERREIRA

. LESCOVITZ.
. �SFAQUEAMEN.TO

.

" . TERRES, 43 anos, embriagado, promo-.•�.
.

Ola 02 as 23h3Q a CRP Informou que '

via desordens dentro de sua residência,
Dia 02 apreendido o veículo VW na R� Dona Francisca, Km 06; havia, e espancou sua amásia, A PM foi ao 10-

Passàt placas CA 9326 de Canoinhas- ocorrido um estaqeeamento, A G.U.P.M· éaI, e o agressor foi se explicar na DPCO.
SC. Condutor: lEONITO TOLSTOY deslocou-se até o local e constatou que �

SILVEIRA FILHO. Motivo: Condutor em- FRANCISCO DE JESUS, 62 anos, ha- SEM CARONA
,

" briagaoo,'teste bafômetrô 0,8 M.
.

via agredido Sua esposa, TER� DOS .

Na Av. Expedicionários, encontrava-

Valentão da Cohab IV
No' dia Ô2 de fevereiro, por volta das 20 ho- .

I' ras na Cohab IV ADRIANO FUCK'e sua filha
de 5 anos, ao passar em frente a residência

.

de AMARJLDO ALVES FERREIRA iniciaram
uma discussão, o motivo da briga teria sido por
que a filha de ADRIANO caiu por ter levado
um susto dos cães de ÀMARILDO.

Depois' de trocarem palavras de baíxo ca

lão, ADRIANO vai para sua casa que se loca
liia na mesma rua de AMARILDO.

AMARILDO não satisfeito com a discussão
pega um chicote e invade a residência de
ADRIANO, batendo até na esposa dele, que
tentava impedí-Io de entrar.

ADRIANO é violentamente agredido com

chicotadas e logo em seguida com o cabo de
um inchada, causando lesões pelo corpo todo.
Uma atitude inescrupulosa e covarde.

VEicUlOS APREENDIDOS NO
POSTO POLICIAL S. CRISTÓVÃO

DURANTE A SEMANA
No dia 31 foi apreendido o veículo

GMlCaravan placas RN 4538 de Rio Ne
grinho-SC conduzida pelo sr. EDIGIO
GONÇALVES. Motivo: dirigir sem estar
habilitado. Liberado horas após a umha
bilitado.

•••
, Dia 01 foi apreendido o veículo VW

Brasília cor bege placas IS 3537_de Itai
ópolis-SC conduzido pelo sr. JOAOMA
RIA HORTEMAYER. Motivo: transitar
sem licenciamento e certificado de regis
tro do veículo, e defeito equipamento
obrigatório. '

•••

Dia 04 foi apreendido o veículo GMI
C10 placas LXR 6568 de Papanduva
SC. Condutor: WILSON M. JUNIOR.I\t1o
tivo: transitar Sem estar devidamente li
cenciado.

SUicíDIO EM TR�S BARRAS
Foi comuniçado a P.M., que no Km

02, em Ttês Barras, terreno do sr.

AGENOR PACHECO. Foi encontrado o
sr. SEBASTIÃO PINTO FERNANDES,
72 anos, enforcado dentro de uma resi-
'dência. Alguns P.Ms foram ao local e
constataram o fato, sendo que foi con
duzidO o corpo do mesmo à capeta do
Cemitério de Canoinhas para ser feita a
autópsia. Fato ocorrido dia 01 às 09tl3Q.

MOTORISTA DOIDÃO
O veículo Chevette placas LYH 7305

de Canoinhas após fazer manobras pe
rigosas (cavalo-de-pau) na Avenida
Rigesa, próximo ao supermercado
Superlar em Três Barras foi abordado
pela P.M. O condutor do Chevette o sr.:
JUAREZ ALAGGE FUCK não portava
documento do veículo e CNH. O veículo
ficou apreendido no distritode Três Bar
ras. Fato ocorrido rio último domingo às
01h3O.

r

ESTADO DE SANTA CATARINA
,

SECRETARIA DA SEGURANÇA PÚBLICA
COMANDO-DO POLICIAMENTO DO INTERIOR

3" BATALHÃO DE POLrCIA MILITAR
.

"BATALHÃO' .sANUARIO CORTES"
,

- Relação aos veículos notificados pelo Policiamento Ostensi
vo de Trânsito da Segunda Companhia do Terceiro Batalhão de

.

PoliciaMilitar, referente ao período de O1 a 31 dejaneiro de 19?7.
GRUPO-I GRUPO-II· GRUPO-ÍII GRUPO-IV

íIS-2222
AL�1732-
AEC.,6826
MBE�740
GA-7223
MB-1743
DH-9191
LYJ-1399
CC-4458

ADB-4248
AL-1732
AEC.,6826
BGQ-0285
ADX-7763� -

CA-7469
CA-5020
BFJC-3171
AEC.,6626
CA-1l3
LXP-3701
LZV-6620
LTX-1369
CA-1419
AES-2690

AL-1732
CA-7223
ADY-1746

AER-4142
AEC-6826
ASE-3600
-LWZ-6880
ADB-3221

SANTOS, 65 anos, provocando lesões
no peSCOÇQ e também desferido golpes
de faca contra sua enteada VILMA MA
RIA DOS SANTOS, 36 anos, provocan
do lesões nas mãos da referida. As víti
mas foram socorridas pelo Corpo de
Bombeiros, e o agressor, foi detido e con
duzido ao Posto Policial S. Cristóvão.

VALENT'ÃO SE DÁ MAL
Dia 03 às 19h3O, a G.U.P.M. viatura

,12708, foi informada' que na Rua José
Manoel Corrêa, sln, Bairro S. Cristóvão,
onde segundo informações o sr. VALDIR
GIAFAUS, 53 anos, encontrava-se em

briagado em sua residência e havia agre
dido sua esposa. A G.U.P.M. foi ao local
e conduziu o elemento ao Posto S. Cris
tóvão..

ELEMENTO EMBEBEDA
DOENTE MENTAL

No bairro São Cristóvão, alguns ele
mentos andam passando aos limites, o
jovem LAUDINHO DOS 'SANTOS, 18
anos, com problemas mentais, foi indu
zido a ingerir bebida alcoólica, pelo sr.

ALCILDO DE ALMEIDA residente no

mesmo bairro. A PM foi ao locare con

duziu o jovem LAUDINHO ao HSC onde
fOi medicado e conduzido a sua residên
cia. O safado do ALCILDO foi detido.

Decorflex Pegulan m2 - 4x .....•..• R$ 2,50
Barraca pi 5 pessoas - 4x •••••••...• R$ 47,25
Forração 3 mm m2 - 4x ••..•..•..•... R$ 94,40

RUA VIDAL RAMOS, 264 - FON�.622-2777
: '

'" ' .... ,...

'Lô 1íA(1·,

_

I
MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO A ::.. ASSClCIAÇÃO DE GINÁSTICA E

� �. DANÇA CORPO E MOVIMENTO
PR�MIO MELHOR ACADEMIA DEGINÁSTICA E DANÇATOP EMPRESARIAL

MATRíCULAS A PARTIR DE 3 ANOS PARA: Ginástica Ritmica, Jazz,
Ginástica·Jazz, Ballet e Expressãô Corporal

Ginástica Localizada, Aero-Local e Step. Especial: Avaliação f(sica individualizada
Reservas fones: 622-0440 - �22-2004 - Na Academia a partir de 03102 da. 17 6a 19h30
r: «,e�dlas17,:1$ .19Jb2�da�:9 às.18h30 - Rua12 de Setembro, 45 - Fone: 622-3403

'

se uma mulher embriagada, e _parando
osveiculosque porali trafegavam.A PM

·
foi ao locàJ mas a beberrona já havia eva
dido-se.

ACIDENTE DE TRÂNSITO
Dia 01 às 14h20 na Rua Vidal Ra

mos Eugenio de Souza. Houve um aci
dente de trânsito, envolvendo os veícu-

·

los caminhão Mercedes Bens, placas
ACG 9605, conduzido por EMERSON F.
PASSOS e o CorceJ placas ADU 2699,
conduzido por JOSE EDART BECKER. .

Felizmente somente houve danosmate-
.

riais.

MARIDO APANHA DA MULHER
Dia 02 às04h50a sra. CAPAMELlTA

DE BRITO, 35 anos, não quis sabe! e
ergeu na porrada seu amásio JOAO
VANDERLEI DE LIMA, 26 anos, causan
do ferimentos na boca do referido. O
agredido ·foi

-

conduzido ao HSC. O fato
ocorreu na Rua Coronel, Albllquerque,
próximo ao eosto Esso.

MACHADO CORRE SOLTO
Foi comunicado a GU. PM, que na

Rua Canoinhas, bairro São Cristóvão,
próximo ao Bar Mendes, que havia um
elemento ferido. A V.T.R 12708deslocou
se até o local e constatou que satratava
do jovem SIDINEI < DE PAULA

· MORGIRA, 20 anos, o mesmo havia sido ,

agredido com um machado, segundo � .

vítima o agressor é conhecido por JOSE
LOPES. A vítima foi conduzida ao Hos
pital SantaCruz, com um corte na caoe-.
ça, AV.T.R. P.M. fez rondas mas não lo�
cálizou oagressor. Fato ocorrido no dia
09/02197 às 23 horas.

'

BALA PERDIDA
; Porvolta,das 22h30, aV.T.R. 12708
deslocou-sê até a Rua jO de Julho rio
bail'ro São Cristóvão, na, ..residência dO
sr. ANTONIO LOPES, onde havia pe�:.,
trado na janela de sua casa um projétif,· ..

,

di�(ado prqvavelmente de,um revólver: '

ou de uma .pistola de fino calibre. A GU
P.M. fez rondas mas o autor oo disparo"
não foi localilado.

, ...
.,.

. Fato ocorrido no dia 09/02197 às .

22h3O.

IRMÃOS BRIGUENTOS .

Na
_

Vilá lugman, os ilTnãos PEDRO
SPACK e,MIGUEL SPACK entraram na

porrada. O resultado acabou com
ferimentos em PEDRQ, que foi conduzi
do ao Hospital Santa Cruz.

Fato ocorrido no dia 07/02197 às
OOh30.

VÍTIMA SUICIDA
No último dia 11/02197 por volta das

18 horas PAULO BAUKAT JUNIOR, 21
anos, residente na Rua Emilio SchoItz
próximo ao,Santa Cruz enforcou-se com
fio de luz. E desconhecido 'o motivo que
levou PAULO a dar cabo a sua própria
vida.
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ANIVERSARIANDO

Erlca Martins

Ocorreram vários aniversários e

- nós da Painel ainda não conseguimos
saborear o nosso pedaço de bolo, al
guns ainda estão para acontecer. Va
mos a relação dos que ficam um ano

mais velhos:
- Sainara Liticovski, dia 04/03
- Rubens Baukat Filho; <lia 06/02
- Cláudia Gadotti, dia 08/02
- Endiner Duffeck, dia 16/02
- Erica Martins, dia 09/02
- Diennefer Rodrigues, dia 13/02
- Rafaely Ruthes, dia 02/02
-Aos aniversariantes, votos de feli-

cidade emuita alegria e que suas vidas

sejam sempre repletas de muita paz,
amor e sucesso, votos de seus amigos,
familiares e da equipe da Painel.

Nas fotos, ilustrando nossa colu
na, confira alguns aniversariantes,

OS NOVOS SÓCIOS'
Confira a'seguir mais alguns dos

novos sócios da Sociedade Veteranos
de Major Vieira.

- Dorival Machado
- Valmir M. Frederico
.:. Claudiomiro A. do Couto
- Lício de Oliveira
- Sebastião Ruthes
- João Maieski
- Edson Cordeiro
- Ademirio Packer

Endlner Claudia

- Francisco pazda
.: Eraldo da Silveira
- Maria do C. Listcxskovski
- Daniel Novack

.

.

- João Batista Ruthes
- Hipólito Rodrigues
- Juraci Allievi

-c,
- Giovani M. Grochovski
- Carlos F. Papes
- João F. Mattos'
:.. Joceli M. Costa

TOQUE ESPECIAL
Mandamos nosso abraço especial

às seguintes pessoas que estão fazendo
,

parte do nosso grupo de amigos e

leitores: Josiane, Brusque; Shirley,
Brusque; Cristiane (Kika), Brusque;
Carla, Brusque;WiUCarlos e Karla +

Bebê, Curitiba; Juarez e Elayne
Dalpasquale, Mato Grosso do Sul.

E a você, amigo e amiga que está
com o jornal na-mão ...

Nosso até!!!
Nós, colunistas deste semanano

sentimo-nos orgulhosos em fazermos
parte deste novo jornal e temos convic
ção que os leitores terão em suas mãos
as informações relatadas com respon
sabilidade, tudo para que você leitor...
fique por dentro. Valeu amigos, sema
na que vem, se Deus nos permitir aqui
estaremos novamente, trazendo para
você as últimas da semana ... e até!!!

By: Bertoldo, Rosalla, Any, Wellyngton
Nosso oi!!!
Oill!Oi, amigos leitores, como passaram a

semana, esperamos que tenham passado bem e

com vontade de ler a minha, a sua, a nossa PAI
NEL.

Algumas novidades e aContecimentos foram
destaque na semana e a partir de agora você irá
ficar por dentro, portanto, ponha seus óculos e

aperte os cintos e boa leitura.

PRIMEIRA SEÇÃO
Realizou-se na segunda, dia 03/02, a primei

ra sessão extraordinária daCâmara de Vereadores
de Major Vieira City, contando com a presença
dos 09 vereadores eleitosnaeleição de outubro de
96.

A reunião extra aconteceu na partematutina,
das IOhOOàs I I hOO, com participação de todos os
vereadores, Davia Ferens, Francisco Juraski,
Marilza Ruthes, Hipólito Rodrigues, Jucelino
Woichicovski,Otávio Leonarski,GeraldoGadotti,
Juraci A1ievi,Nivaldo Pechibilski, '

Nesta seção, os vereadores fizeram sua pri
meira votação para a escolha da mesa diretoria,
que ficou da seguinte maneira: '

David Ferens, presidente; Francisco Juraski,
vice; Marilza Ruthes, l' secretária; Jucelino
Woichicovski, 20 secretário.

Aescolha foi unânimee aPainel estevejunto
ao presidente da Câmara para uma entrevista
exclusiva o qual nos adiantou quais serão os

próximos passos a serem dados, e também a

próxima sessão a ser realizada.
David ficou muito contente por ter recebido

dos vereadores, que ora estarão frente à Câmara
para discutir, elaborar e aprovar leis e ações a ser
efetuadas em Major Vieira, pelo apoio unânime
em seu nome para ocupara presidência daCâma
ra, disse ainda que agradece pela confiança depo
sitada em seu nome e que não decepcionará seus
companheiros, e que também tentará promover
entre os mesmos união para que juntos, com o

prefeito realizem um trabalho, para, em prol do
povo.

,

David comentou que a próxima seção reali
zar-se-á dia 17/02, e que farão a escolha dos
futuros integrantes das comissões técnicas e per
manentes.

O atual presidente disse-nos também da im
portância da participação da população nas referi
das seçõese por isso éontinuarácom a tribuna livre
para os que tiverem idéias, sugestões e pedidos o
façam, pois assim nossa população poderá mani-

o festar-se contribuindo para que haja um melhor
envolvimento entre Poder Legislativo e popula
ção.

Aos nossos novos vereadores desejamos boa
sorte no trabalho que agora iniciam e aguardamos
dos mesmos trabalho em prol do povo e compe
tên�ia para o cargo que ora submeteram-se. Que
assim ocorra.

DO CARNAVAL
Sem sombra dedúvidas,um dosmelhores da

região aconteceu em Major Vieira City.
Um pouco diferenciado dos demais, o nosso

Carnaval foi o Carnaval do Pagode, começamos
segurando tchan, depois fomos dar uma raladinha
na boquinha da garrafa, saindo da garrafa ouvi
mos o dengo das mulheres na dança da cordinha
e do strep-tease,mesmo que fosse devagar, deva
garinho, botava a mão (aonde), no joelho dá uma
abaixadinha emexia gostoso balançando a bundi
nha.

No Carnaval do Palácio teve hora que
verrnelhô com o canto da cidade, chegou até a dar
um Tic-tic-tac no pessoal que curtia a turma
do funil que só queria mesmo é saberda cabeleira
do Zézé (será que ele é); isso nós não sabemos,
mas sabemos que é de choco, choco é de chocola
te,

Aí está alguns dos hits que folaram noCama-

val97 doClubPalácio e tudocomaanimação dos
blocos Tokakatreva na Folia (Canoinhas), que
ganharam uma viagem para a praia dia 22/02;
Contramão (Major Vieira) e Os Carecas (M.V. e
P.V.). E quem resolveu sambar, optando pelo
bom gosto (noPalácio), foi osAbomináveis (uma
simples questão de ambiiente).

Semana que vem temmais sobre oCarnaval
97, aguarde!!!

CREDINORTE E SINDICATO QO
PRODUTOR REALIZAM SEMINARIO

Com a participação de mais de 50 pessoas,
contando-se agricultores, autoridades, ex-repre
sentantes do SICREDI-SC, realizou-se no dia 20
dejanei!g,DOCentroComunitário deMajorVieira,
o 10Seminário sobre' 'Cooperativismo deCrédito
Rural", promovido pelo Sindicato do Produtor
Rural e Credinorte. O evento foi de grande valia,
pois trouxe a conhecimento dos presentes os as

suntosmais importantes e atualização da catego
ria rural sobre o desenvolvimento, perspectivas e

problemas do cooperativismo de crédito rural.
Para o presidente do sindicato do produtor

rural, JoãoFrancisco deMattos, onosso agricultor
precisa a cada dia atualizar-se sobre os diferentes
assuntos que influem sobre a renda de sua propri
edade, e, com a abertura de novos mercados e a
concorrência internacional, não dámais para ficar
atrás da porteira vendo omundo passar.A partiei
pação, através das cooperativas de crédito é o

caminho mais adequado para a redução do custo
financeiro na propriedade rural.

A categoria dos palestrantes no Seminário
demonstrou queMajor Vieira é alvo de grandes
realizações no setor agrícola, naturalmente se t0-
dos participarem, Falaram aos presentes: João
Francisco de Mattos, presidente do Sindicato;
Ovande Staidel, presidente da Credinorte; Oscar
Zilio, superintendentedoSicrediCentral-FPOLIS.

O Sindicato deverá promover durante o ano

diversos cursose seminários.sobre temaseassun
tos de interesse da comunidade rural
Majorvieirehse, com a oportunidade de todos os

interessados participarem.
ACredinorte deverá abrir um Posto deAten

dimento no dia-I? de fevereiro, emMajor Vieira,
sendo de grande valia, para os agricultores do
município. Inicialmente será instalado na sede do
Sindicato do Produtor Rural.

E A MODA COMO VAI?
Vai bem obrigado, mas com certeza este

verão será sensualíssimo, pois as cores emodelos
estão cada vez mais variadas e diga-se de passa
gem um pouco maluco.

Tivemosa oportunidade de observar a nova
moda deste verão que vai deixar muita gente
confusa, muitas pessoas a hora que virem as

mulheres que estão acompanhando amoda deste
verão 97 pensarão com certeza em estar. encon
trando um pelotão do exército feminino, issomes
mo, aúltimado verão, roupas inteirinhas camufla
das. São vestidinhos,miniblusase calçasnas cores
de nossas Forças Armadas, portanto, se você está
a fim de andar na moda, não se importe com os

_comentários que virão depois, isso vai acontecer
só no começo, depois, até osmesmos comentaris
tas estarão andando na moda.

Verão 97, um pouco úmido, mas cheio de
cores vivas, seja vivo você também eentre na onda
da camuflagem. <

Pinte o 7 em 97, toque daMODAS & FES
TAS .

BOOK
Aproveite e faça o seu com o talentoso fotó

grafo Moisés, que conquistou sucesso na arte de
fotografar pela qualidade de seu trabalho. E em

,breve estará em Major Vieira City, contatos com
Siclindes.
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Espaço Livre
*, Chorlnho Novo

,
Gustavo Juraszek Batista é o nome do garo

tinho que nasceu em União daVitória dia 03 de
janeiro, trazendo muita alegria para os famili
ares. Parabéns para o casal Rosane e Joarez

pelo novei herdeiro e também ao maninho
Guilherme.

* Amar é ..�.

Viver cadamomento, cada segundo sempre
perto da pessoa amada...

Com estas palavras queremos parabenizar
os aniversários de casamento de:

'

* 06 de janeiro - Rosane e Joarez Batista de
Irinópolis - sete anos de casados.

* 09 de janeiro - o .casal de Santa Maria
Ivone e Pedrinho pelos 37 anos de feliz união.

* 17 de janeiro - também comemoraram 12
anos de casamento o simpático casal Moisés e

Marli da cidade de Canoinhas.
* 21 de janeiro - da cidade de Porto União

Clarice e Lauro Carneiro 13 anos de casados.
*, 18 de janeiro - Toni e Valei Rosinski

comemoraram 5 anos de casamento (Bodas de
Madeira). -

* 26 de janeiro .: o feliz casal Elizabete e

Lauro Petrantchuk de Canoinhas ,

,* 28 de janeiro - Waldemar e Dirc�
Colombo, 14 anos de casados.

* 28 de janeiro - Jaqueline e Junior Knoll,
2 anos çle casados. Estamos querendo escutar

um chorinho ...

, FALANDO EM AMOR ...

* Foi maravilhoso o casamento do casal Dr.
Ricardo Fronczake Patrícia Ruaro, reali
zado dia 18 de janeiro na Catedral de União da

. Vitória. Tudo, com extremo bom gesto. Os
convidados foram recepcionados no Clube

Apolo. Ricardo e Patrícia desejamos à vocês
toda a felicidade, que vocês continuem irradi
ando este amor tão lindo que tivemos o prazer,
de vivenciar junto a vocês.

* Rosiane e, Paulo Roberto - São os dois

pombinhos que vão trocar alianças, dia 01 de
fevereiro, às 21hOO na Igreja Matriz Senhor
Bom Jesus. Rosiane é filha de Luiz Eloi 'e

Margarida Cordeiro, Paulo Roberto é filho de
Adalberto e Helena Kerscher. Desejamos ao

NOSSA GATINHA

Nossa
. gatinha de
hoje é esta

lolrlnhamuito
bonita que se

chama

Angela K.
Brand. Ela é
filha de Nildo

e soeü.
Sandra
Brand

jovem casal felicidades, paz e muito amor.
* Edevilcem e Edson - No início apenas

um flerte. Da vida em comum nasceu um gran
de afeto, o tempo consolidou este amor que os

levará ao altar dia- 08 'de fevereiro na Capela
"NossaSenhoraAparecida" em Canoinhas. Pa-
rabéns e felicidades a vocês.

"

,FESTA SURPRESA
Nosso pároco Pé. Valcir recebeu de alguns

,

membros d� comunidade uma festa surpresa.
Ele comemorou seus 34 anos. Com muito

,

bom humor e alto astral. Foi dia 17 de janeiro
no

-

salão de festas da Paróquia. Felicidades
Valcir!

HAPPV BIRTHDAV TO VOU:
16/01 - Magali Kircher
18/01 - Reginer Fabiano Fronczak
19/01 - Emerson Costin
19/01 - Ivo Brand
22/0 I' --Maria Cristina Kliemann de Lara

,

22/01 .:. Kelli Koepers
23/01 - Lucas Antônio Kopecki
24/0 I' - Sidnei Wagner
26/01 '- Tania Regina Pereira
28/01 - João Otilo Schimirt

'

30/01 - Adilson Orestes Rückl
'

Para todos os aniversariantes desejamos
muita saúde e felicidades.

* LíGIA TUON CUSTÓDIO
Será amais nova odontóloga de nossa cida- ,

de. Sua formatura será na cidade de
I .CuritibarPk) dia 05 de fevereiro culto de Ação

de Graças, 06 de fevereiro Colação de Grau e

, dia 07 de fevereiro Baile de Formatura no

Paraná Clube. A "Lica'', como carinhosamente
chamamos atuará atendendo em especial as

crianças. Lígia, esta 'coluna quer lhe desejar
força, muito sucesso em sua nova caminhada,
que você continue sendo sempre essa pessoa
simpática e amiga e com sua humildade que é
característica sua. Parabéns doutora...

�

LENDO E REF'LETINDO
(Autor: Pierre Bayle)

"Deu-nos a natureza dois ouvidos e uma só
boca para que ouçamos mais e falemos me-

,

nos".

. [�J CLÍNICA DE FRATURAS CANOIN�S SOCIEDADECIVIL LTDA.
O ,A -I- •

M R d A'
·

CRM 2'930 Convênios: SUS - Banco do
r. n IOnlO, · ., e gUIar -

Brasil-'Caixa Econômíca _ )
.

Dr. Marcelo Gal/ott; - CRM 6943 IPESC-TELESC-UNIMED,
� . :'-

RuaSenadorFelipeSchmidt,695 - Fone: 622-1806

'ENFEITANDO NOSSA COLUNA

Fablane
Juraszek_é O

nome desta
linda garota

que
·comemorou

seus 12
- anlnhos dia
23/01. Junto
de seus

familiares.
Seus pais são
Olga Paulek
Juraszeke

losé Juraszek.

VISITA ILUSTRE'
Simpát,ºa e

,extrovertida, Lella
Medeiros esteve
visitando nossa
Irinópolis, velo

matar as
s,audades de
velhos amigos.
Ela foi uma das

maiores
admiradoras do
grupo de danças
de nossa cidade,
o grupo "Ritmo
Quente" que
deixou multas

saudades. Vocês
devem estar

lembrado,s não é
me_smo?
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No 6nimo s41bado aconteceu somente um jogo pelo Campeonato Juvenil.
·

Escola Bilsica Rio do Pinho derrotoi! a equipe da Rigesa pelo p!acar de � aI;
· Coín este resunado as quatro equipes classnicadas pera a Semi-linalloram: Togi Codipave em ,. com 22 pontos. Elite com

20 pontoS, Escola Bilsica Rio do Pinho com 16 pontos e.na�· col�ção com 15 pontos a .equipa da Rigesa._. : .
·

. As Semi-lirials estio marcadas pera o dIa 23 de lever8lro no EStádIO MunIcIpal às 15hOO Elite x Escola Bilslca RIO do Pinho,
és 1·7hOO Rigesa x Togi Codipave.

_

. BOLÀO
· Nove equipes disputaria a II Cope Municipal (le eolio 23, no naipe masCulino. A 'copa terá inicio dia 1'7 do corrente, com

jogOs ná Sede do "Tiro·ao Alvo.

REGULAMENTO
-' A.Copa de Bolão 23, seguirá o regulamento abaixo descrito

.

II COPA MUNClPAL DE BOLA0 23 MASCUUNO - dena 23 de fevereiro de 11187.

.
REGULAMENTO GERAL

.

01 - Podllrão participar equipes de 10 (iI!,z) atletas, jogando 8 (oito) podendo haver 02 (duas) substituições 11m cada partída:
02 - CINCO arremessos em cada pista, com 01 (uma) bola de exp<!nêJÍcla em cada .plsta que s6 será marcada se lor 9 (nove);
03 - Pontuação: Vit�ria - 02 (dois) pontos,

ii Empate - 01 (um) ponto;
Derrota.- 00 (zero) ponto; .

04 - Critério de desempate: 1 - Produção geral.

y' 2 - Conlronto direto
05 - Ófterá ser obedecido as datas e horários da tabala anexa;
06 - Equipes participa"'es: ce pEMOORATA - 02 equipas

ce MONTREAL - 01 equipe
·

.

.

ce INDEPENDENTE - 02 equipes
·

ce SANTA CRUZ - 02 equipes
.

'. ce OúMPIGO - 01'equiR8
·

.' ce TIRO AO ALVO - 01 equipe '.

07, Serio obedecidos as regras oliciais da FEDERAÇAO CATARINENSE.DE eOCHA E eOLÃO; .

08 - OS casos omissos s.erão resolvidos pela comissio ·técnica;· .

09 - Premiação: TROFi::U para equipe classilicada em 1·, 21 e 30 e 4· lugar, MEDALHAS individuais para 1·, 21 e 30 por equipe e

geral; -.
.

10 - Désempate no índlvldual' 1 - número de NOVES;
2 - número de OITOS;

.', .
3 - número de SETES; •

11'-lOcal dOs Jogos: sede TIRO AO ALVO da seo; . .' .

12 - A premiação.ser. feita logo' após o úHimo jc;>goino dia 23/02197.
eanoinhas,.08de·fevereiro de 1997, ..

·

. oes: O Jogador poder. jogar somente por uma Equipe.

,:f' ;. . TABELA.
"'·segunda a sexta-feira serão quatro jogos por noite, com,inlcio as 19h30. Sàbado e domingo serão oito jogos por dia.

sendo que o primeiro jogo iniciarà às' 13h30..'
.

.

n COPA MUNClPAL DE BOLÃO 23 MASC'ULlNO ' de 17 a 23 <!ti teve':"ir'; de 1997.
TABELA DE JOGOS '. SEDE TIRO AO ALVO

Santa Cruz B: x Santa Cruz A
Montreill x "Tiro .

•

Democrata A x
. Demccrata e

OUm'pico x Independente e
Independente A x Santa Cruz e
Santa Cruz A' x Montreal
"Tiro X' Democrata A
Democrata e x OUmpico,
'Independente e Independente A ,

.

Democrata A x
.

' 0Umpico
Santa Cruz A X· Tiro

.. Sant� Cruz B
.

)( Montreal
. Independéte A x Santa Cruz- A
Santa'Cruz e·

.

x "Tiro'
De"locrata e x Independente e. ' '. _

Montreal x Democrata A:
.

Santa Cruz.A ' x
, Democrata A

Montreal x Democrata e
Toro x , Olímpico

, independente'e x S,anta Cruz e.' '" 22Í02�"13h30 .lndepandenteA Montreal' •

Sá�dõ �:���:! '
�. = .

: �::;�<;;��� �
\,. .:t':, ';..c' ;" "Tiro

' "!
x Inâependente.e

'

.'1,,,, .. J;": ., Ollmpico . x 'In'dep<tndente A '
,

.

,,'o Democrata e,.. x .Sanla Crúz e'
'

,Democrata.A;.:. x Indep<tndente .e.
Santa Crúz A' ,;, ,x Ollmpico "

'

Oemóeratã B':��· x lodepe'nefente A
,Montreal ".,

x
• Independente e

'.Independente ,.
.

x "TirO

::g" .

.": "'. Santa 0ruz 8' x Ollmpico -

'\t, . ,[:O ���ta C,,!Z iii
,,�.

. = �:=�:t�n:: e ,

.'.:'_,.:.:
..:,.",�.:7,.;::,_. ;,' _'.-., ·o.IJlocrataA x OI�ld,epenei.nte'A

.

_, :.! ; • Montreal'
.

x mplCp'
" ",.� BOCHA '

.

, fTeve in'le:io'pçi únimó:dia 31 de'ja.n'eifO, o,Campeonàto �unic.ip,,1 de Bocha, troféu Alaor Damaso da Silveira, ·promovido pel.
Soc;iedade B4in�ficente Operllria, Sete equipes estão participando, Barrigudos, Univale"Oljveira 'A"e 'e', Rigesa. 30 e.p,M,
.Dul!)!>y_" Os jogóS.estão·senQo realizados'n�s.canchas ,da s.e·.o, e Oliveira._!.

.

'Jogos
.

os para dia ,4.",5 sio'os sa)!uintes: dia 14,(sexta-feira) às 1�h45, na s.e.o., Rigesa x 3O·e.R.M.
. ':',Pia 15 )s.e,o às 13h45 Barrigudos ii Rigesa, Canchá do Oliveira às 13h45 Univale xDumovel e as 15h45 Olivei,,·
'A' li Oliveira ..

" "

..
.

. ·.0
'

,

: As partidàJ·.do.Campepnato seria compostás por um jogo de individual, um jogo de duplas e um jogo de tri.6s.
.;·,Este Cá.mp,"'nato será realizado erriTumo e Returno.

.

�' .. ,,"

. 17102, 19h30
Segunda

18/02· 19h30
Terça..
/

19/02 - 19h30

Quart!,.

20/02,· 19h30
'auint.,

· ;.:,-�,

21/02.d9h30 '

. ,SeJ<ta,
.

".

JoinyiJle vence primeiro amistoso
Técnico JoséGalli deu nota 6para atuação da equipe contra o Iguaçu

.

.

O Joinville derrotou o Iguaçu por 1 a Ó, no
'amistoso disputados na cidade paranaense de
União da Vitória. O únicogol da partida foimar
cado pelo atacante Didi, aos 43 minutos da etapa
inicial.

O técnico José GalliNeto deu nota seis para
o rendimentoda equipe. "A parte coletiva foi boa.
O Joinville soube se postar em campo e no se

-gundo tempo teve chances para ampliar o placar",
analisou Galli.

'

Ele viu algumas falhas na equipe, principal
mente erros de, passes e de marcação. "Mas as

falhas vão acontecer até no campeonato.O traba
lho .está começando e temos tempo para corrigí-
Ias",

-

No primeiro tempo, além do golmarcado por
Didi, o Joinville criou poucas chances. O Iguaçu,
que realizou sua terceira partida na atual tempo
rada, também produziu poucõ ofensivamente,

Na etapa final, a equipe de União da Vitória
saiu em busca do empate, oferecendo opções para
o Joinville nos contra-ataques. Giovani teve-boas
chances para ampliar o placar. Em temios indivi
duais, o meio-de-campo Luís Carlos Oliveira foi
o principal destaque do Joinville,

O técnico José Galli utilizouMarcos (Alex);
Jair, Jairo Santos, Bandoch e Gilrnar Nass (Cló
vis); Júlio César, A1ciney, Luiz Carlos Oliveira
(Alexandre Coutinho) eLuiz América (Xandão);
Giovani (Jorge Luiz) eDidi (Wiltlam).

Maracanã - Polêmica nacional

Moderno centro de Jaze! e esporte
, o .projeto do consórcio .que pleiteia adminis

,

trar o complexo do Maracanã nos próximos 30 anos
- formado pelas construtoras Cowan, Carioca
Christiani, Nielsen Engenharia, Queiroz Gaivão e

EIT, além da empresa de consultoria Developer -

promete transformá-lo em um dos mais modernas
centros de esporte e lazer no País. "Queremos fazer
do Maracanã um exemplo de competência e efici
ência, semelhante aos grandes estádios do mun

do\ afirmou ó dir.etor da Developer, Carlos
Henrique Cruz Lima.

.

.

,

A redução do campo do Maracanã e a demo-
lição do estádio-de Atletismo Célio de Barros são
as propostas mais pOlêmicas,ampresentadas pelo
consórcio aos integrantes da Comissão Especial de
Licitação do governo do estado.

.

CQMPLEXO
,

"Este será o único caminho para viabilizarmos
financeiramente o projeto",jusitificou o diretor pre- .

Canoinhas,.12 c:ie fevereiro de 1997�

EDITAL DE CONV.OCAÇÂ()
Pelo presente Edital ficam convdcadqs os clubes

estatl:Jt!iriOs, filiados ná ligáEsportiva Garioinhás para
eleição e posse da, nova diretoria a se realizar' dia'
15/03/97. ....

,.

..

1- às 16:00 horas prestação de contas:'· ,

�- às 16:3Q horas-eleição e posse da'nova direto
'ria.

.

Para concorrer a filleição da L.E.Go, os/candididos
devem fornecer as 'chapas 48 ,goras antas do dia da
eleição. .,.. ....

.

. Os .candidatos deveiTI'preéFléhértodos os requisi
tos conforme o ártigo 29, n�o podendo estar p'enaliza�
do pela L.E.C. ou Federaçao.

.

<

Juventlno San�o. Sobrinho
'. Presidente da L,E,C,

• Preços desiguais
Assim' não tem' bolso de

'

.. "torcedor que' resista. O
, Criciúrna estuda os preços que
: serão praticados durante o

campeonato e que prevê à fa
tia mais sa'lgada para 'os .in
gressos "populares". Afinal,

,

..._' " RS 10�O() para arquibancada.
, descoberta e RS 1 S,OO 'para as ;

cobertas é uma diferença que'
,

privilegia apenas os setores
com melhores .coÍl'dições fi-

.

nanceira,s. Esta situação 4eixa
para a g�lera o desconforto da

arquiban'caçla descoberta e re-

,serva as melhores acomoda

ções para quem paga campa
rativame.nte menos,

sidente da Developer, José Carlos Sussekind. O
complexo esportivo do Maracarnã reúne o estádio
de futebol, o estádio de atletismo Célio de Barros,

. o Parque Aquática Júlio Delamare e o Ginásio 40
Maracanãzinho,

,

A idéia de demolir o estádio Célio de Barros
para construir um estacionamento no local é uma
estratégia do.consórcio para viabilizar o shopping'
center, que funcionará dentro do estádio de fute
bol. O shopping será construído' em uma área de
cerca de 35 mil m', localizàda nos antigos acessos

à geral.
.

Para demolir o estádio Célio de Barros sem'

confrontar com o edital de licitação o consórcio
pretende construir uma pista de atletismo ao lado
do gramado do Maracanã.tCom a construção da

.

pista de atletismo, o campo de futebol será encur
tado para' 100 x 70m. O tamanho atual é 110 x
75m,

.

/
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Dia 16, de fe:r�iro de 1997
� �&!J!!IIII&!!!!!!!!_lII!J!!I�� Local: Pedreirinha
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11< lugar: Uma viagem a Balneário Gamboriú =--- .::=
21! lugÇlr: Aparelho de Som 2 x 1 Portátil Il'J' é·
31! lugar:· Fita d,e Vídeo do Show de Gian e Giovani '1t

P PAOPI>-C.I>"·

&±J&

Casamento, fita c/ montagem
Aniversário, batizados
Formaturas, fita c/ abertura
Cópias'apenas

R$ 60,00
R$ 40,00
R$ 15,00

.

R$15,00
Faça sua reserva antecipada
., Rua Bario do Rio Branco, 330
Centr.o - Fones: 622-3784 - 622�1795

li:.IIE4ilil.IIII.lliilllllílílllllíllllí
R Francisco de Paula Pereira, 1170 - FONE: 622-2855

(próximo Bar Moisés)
"OFERTAS DA SEMANA

VálvulaDocol base 39,50
Mangueira Jardim 15m 5,90
Tinta Látex 18litros 39,90
Conj. Sanit. Ideal Standart 80,00

. Prestações de Serviços, mão-de-obra especializada!

COMEÇO E PHIM lANCHES'
16 tipos de lanches

Porções - Frutos doMar

411s e sábados costeladas com acorrip�nhamento
R$ 3,00 por pessoa

Aberto de 211-'a 21 a partir das 17h30min,

Rua Felipe Schmidt, 1328 - (em frente ao Kengo's)
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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De hoje a três dias, amaioria das aparente fracasso; e a reação do fato se importância para o êxito dos filhos no da década de 80 e início da década de. 90.
escolas estará novamente com seus ban- dá de várias maneiras. Não é fácil su- estudo. E importante frisar que o incen- São nomes até então desconhecidos, mas,
cos sendo ocupados por estudantes que, portar a dor de um ano escolar semêxi- tivo fará com que o aluno vença as difi- que aos poucos estão aparecendo.
juntamente com os professores, depois tos. O fato é, que a notícia de um aluno culdades e sintam prazer de vencê-las Primeiro descobrimos um escultor,
de um bom período de férias estarão reprovou, cai como uma bomba que fere por eles.e, nunca pela imposição pelos depois, um grupo teatral e mais

retomando as atividades escolares. o aluno e também os pais que não per- pais, de urna meta a ser atingida. Por iecentemtne, uma banda musical. .

Dezenas de professores e centenas ".mitem entender que quando um aluno exemplo: se o aluno teve nota 3,5, e foi Trata-se da Banda "Homo-Sapiens",
de alunos estarão iniciando urn novo ano vai mal na escola, existe uma causa para o máximo que conseguiu, os pais de- composta pelos. seguintes músicos e

letivo desde o pré-escolar até o segun- isso. vem valorizá-lo enão só cobrarem uma
vocalistas: Rafael Olsen - bateria; Cleiton

do grau; no município de Três Barras. Atualmente, muitos pais se preo- nota mais alta no ano letivo que está Luiz Casas - baixo; Jos� Sawinski Júnior

Será que em todas as salas deaula cupam em acompanhar os filhos ape- para se iniciar. Acentuar a falha será
- guitarra e voz, e ainda; Rosemery

iremos encontrar alunos sorridentes,
..

d I dei
.

di
.

I
..

I
Euclides - também vocalista.

nas nos pnmeiros anos e esco a, el- preju rciai, mas com o incentrvo o a u- ABanda "Homo-Sapiens" estará no
estampando em seus rostos somente ale- xando-os à mercê de si mesmos, a par-

.

no fará esforço para passar de ano e, próximo domingo. dia 9, a partir das 20
grias? Não. Infelizmente não podemos tir da quarta ou quinta série, haja vista . afastar a frustração que nele é grande e horas, animando um show nas dependên
ter certeza disso, pois, não creio que que estão passando também para a fase emocional, embora não demonstre sen- cias da lanchonete "Reco Lanches", esta-
aqueles que irão repetir a mesma série de adolescência, uma fase dificil de ser tiro belecida à Rua Prof Nelide Figueiredo,
do ano passado, possam esconder a tris- enfrentada devido à modificação fisica Aos" professores e alunos centro, Três Barras.teza de terem sido reprovados e, que os dificultam para responderem a tresbarrenses, urn feliz retomo às aulas ';G _

consequentemente serem repetentes. .uma responsabilidade. e, que este ano letivo seja repleto de ale- "NOTA DA REDAÇAO
Não é fácil para os alunos enqua- Assim, lembro a todos, que a pre- grias e sucessos. Em matéria veiculada na coluna

drados nessa categoria, assumirem esse sença amiga dos pais é de fundamental Nossa Terra, Nossa Gente, na edição da
semana passada, onde se lê o nome da ci
dade de IratilPR, leia-se Irani/SC; cidade
esta que deu lugar ao início da Guerra do
Contestado, lá pelos idos de 1915, segun
do a história.

"Ver ou Rever"
Por Joe Francisco

A garotada que frequentava as salas de
cinema nas décadas de 60 e 70, com certeza:
ainda se lembra das aventuras de "Winetou".
LexBarker e Pierre Brice protagonizaram cin
co filmes. A produção alemã não perde em

nada, para os westems americanos. Apaches
em guerra,machadinhas em punho,muita luta
emuita ação acompanhada de uma bonita tri
lha sonora.

Se você gosta deum bomwestems, não
pode deixar de ver algum filme da série
Winetou.

(Curiosidade à parte: Trinity aparece
em pequenas participações. Ele que hoje se

chama TherenceHill, levava o nome de Má-
rio Adort).

.

* O Filme que eu indico: "EmNome
deDeus" (DeniseDobrochinski - Diretora do
C.E. "General Osório").

A cidade. e o município em foco
A partir da linha férrea, centro da cidade de

Três Barras, até a ponte sobre o rio Canoinhas, di
visa de municípios, a avenida Rigesa e a rodovia

SC-303, numa extensão de aproximadamente
15km, receberão recapeamento asfáltico e outras

melhorias tais como acostamentos e sinalização,
ainda este ano. � obras já licitadas e com início
previsto para breve, serão realizadas pela empresa
vencedora da licitação, a Cia. Mafrense, com sede
na cidade de Mafra/SC e, responsável por inúme
ros trabalhos já executados na região, inclusive na

BR-1l6. A mesma companhia executará também
idênticos trabalhos no trecho de 7 quilômetros, que
liga o trevo da Av. Rigesa à BR-280, Km-17, proxi
midades da localidade de Campininha.

SEQUÊNCIA
Na. sequência dos trabalhos de

recapeamento, os bairros de Três Barras poderão
ser beneficiados com a restauração de suas ruas já
pavimentadas que não estejam em ótimas condi

ções, assim como as não pavimentadas. poderão
receber pavimentação à base de antipó, paralelepí
pedos, pedras irregulares e até mesmo asfáltica. As
localidades de Campininha, Barra Grande, São João
dos Cavalheiros estarão incluídas no programa a

ser desenvolvido, sem se deixar para trás, é óbvio,
o populoso distrito de São Cristóvão.

Ressalte-se, porém, que os munícipes de
vem acreditar no dinamismo, na garra e na firmeza
do nosso prefeito, mas não esperar que todas as

prioridades sejam atendidas num curto espaço de

tempo..
, " .

A

PARABENS PRA VOCE
.

Na quarta-feira, dia 05/01 transcorreu
o aniversário de Rosângela Gonchoreki, a
qual recebe os parabéns e votos de felicida
des, de seus pais, de seus irmãos, demais pa
rentes, amigos e, especialmente desta colu-
na. Um abraço!

-

-

•••

No dia 9 deste mês, a bonita festinha
com bolo, velinhas emuita alegria, marcou a

passagem de mais um ano de vida da nossa

querida amigaRosilda Bueno. ÀRose, para
béns de seu esposo Adilson, de sua filhaAli
ne e do pequenino Leandro; seu caçulinha,
Um abraço da d. Maria M. Vaz.

•••
•

Na véspera de carnaval, quem dançou
bonito foi o meu amigo Luiz Carlos Periche.
Acontece, que ele festejou a passagem de seus
17 aninhos e, consequentemente obrigaram
no a dar uma festa em sua residência, próxi-

tO Torneio SIreel 8a//-" Tanl·, 91'
I. APOIO

TAl
lIu'fn IDI lo.vDI

Dias 15 e 16 de fevereiro
Dia 15: Show com O. Filhos de Três

Barras
Dia 16: Show com Big Joke

PROMOÇÃO
Prefeitura Municipal de. Tres Barras
Secretaria de Educação, Cultura e Esportes
Local: em frente à Tant's
Inscrições: Casa da Cultura e Tant's

TANT'S AGITANDO TRÊS BARRAS

PARTICIPE!

ma à esta sucursal. Ao Luiz, um abração da-
quele tamanho!

.

CORREIO DA AMIZADE
LuizCarlos Periche, desejo a você, toda

a felicidade do mundo. Você merece!

(Marlene Ap. dos Santos)
•••

Ana Paula (Joinville), adoramos seu

jeito de "ser", D+. (Seus amigos do Correio
do Norte - Três Barras).

•••

Mari, SãoMateus do Sul não é tão lon

ge. Eu vou te visitar! (Eu)
PROMOÇÃO

. Parabenizamos e com muitas congra
tulações o valoroso Soldado ANTONIO
CARLOS BORGES, por sua merecida pro
moção, passando, agora ser Cabo PM e com

certeza commuitos méritos. PARABÉNS ...

12 CAM·PEONATO DE FUTVOLEI

•. .ii'"

REPORTAGEM
Apedido da parte interessada, numa

próxima edição, provavelmente ainda este
mês estaremos realizando uma reportagem
completa sobre a banda Homo-Sapiens,
com fotos de eventos etc. Aguardem!

KANSSIS
Em Três Barras, uma ótima opção

para seu lanche, almoço ou jantar é o Res
taurante e Lanchonete Kanssis, de Afonço
da Silveira. A melhor comida da região
pelomenor preço. Rua Boleslau Polanski,
Km02.

MUSEU
Omuseu tresbarrense, localizado na

antiga Estação Ferroviária, acaba de abrir
suas portas aos visitantes. Gostaríamos de
solicitar aos nossos leitores, que se por
acaso tiverem fotos,€< objetos relacionados
com a Lúmber e com a história de Três

Barras, que façam soo doação ao museu.

Pois assiín, estaremos preservando a tIOS

sa cultura.

RAIO DE SOL
Merece elogios e cumprimentos a

escola "Raio de Sol", na péssoa da

pedagogaDorotéiaCorrêa. A iniciativa de
oferecer uma classe noturna, para alfabe

tização de adultos, é sem dúvida muito
.

gratificante. Agora, todos poderão ter aces
so à leitura e ao saber.

- Dia: 1SHevereiro/97
Local: Rodoviária
Início: 14 horas

FICHA DE INSCRiÇÃO �A
CASA DA CULTURA ATE DIA 14/02/97

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AKITA-INU

NOTAS POLICIAISPor: José Ramos Filho
Na 38 Subdivisão Policial da Polícia Civil, nada

de mais grave foi registrado nestes últimos dias, até o
fechamento desta edição.

No 3° Pelotão da Polícia Militar, urna detenção
por estelionato ocorreu no dia 23 e mais duas deten
ções por furto no dia 29 de janeiro p.p.

Desde o mês de dezembro do ano passado, o mu
nicípio ce São Mateus do Sul está entre os mil e qui
nhentos e quarenta municípios brasileiros que inte
gram o Programa Nacional de Municipalização do
Turismo-PNMT. Assim, com a nova filosofia do pro-

I

grama, são propiciadas aos municípios, as condições R$ 1,2 MILHÃO PARA
e o assessoramento para que cada um se auto-organi- APERFEiÇOAMENTO DE PROFESSORES
ze para o turismo, o que já vem ocorrendo há quase
dois meses. O Secretário Estadual da Ciência, Tecnologia e

A importância do programa, segundo o presidente Ensino Superior do Paraná, assinou convênio na últi
da EMBRATUR, é que oada urn dosmunicípios inte- ma segunda-feira com as universidades paranaenses,
grantes passou a desenvolver o seu potencial, trans- para r�passe de recursos do Programa de Apoio ao

formando-o em alternativa de desenvolvimento. Aperfel�amen�Ade �rofes�ore�Ado .Segundo Gr�u em
São Mateus do Sul se destaca pelo empenho e boa ,_Matematlca e Ciências (Pro�Ctenclas). A soleru�e

vontade demonstrados desde o início do programa, e
aconteceu � dez horas .do dia 03 P·P:, na Secretana.

já tem o seu potencial turístico reconhecido pela Os projetos beneficiados, de reciclagem de pro-
EMBRATUR

. fessores de segundo grau das redes pública e privada,
.

são originários das instituições de ensino superior do
Estado, incluindo as universidades estaduais, federais
e particulares, que receberão RS 1,2 milhão.

Raça originária do Japão, este cão possui
comportamento excelente. Late pouco, apenas
quando pressente algo suspeito; dificilmente faz
amizade com qualquer pessoa, outra caracte-
rística herdada da cultura Atpônica. AGRADECIMENTO

Mesmo quancto filhotes,'estes cães são re-
. .. .

servados com pessoas desconhecidas, e já . Agrad�cemos sens�blhzados aos t�nta e quatro
cedo a raça demonstra suas habilidades de ,leItores doJornal ColTelo do Norte em Sao Mateus do

guarda. Apesar de bravos os Akitas J'amais ata- Sul, que ao rece�ere'!l. seu� �xempla�es pel� segunda
, ,

' "semana consecutiva, ja solicitaram a mclusao de seus
cam por tras ou s,em a�l�ar. ft; extrema fldellda- nomes como assinantes por 1 ano. Outras oitenta e
de aos donos, aliada a Inegavel coragem, faz seis pessoas recebem o jornal CN nesta cidade sul
com que a raça seja associada à figura do paranaense e, destas, amaioria jámanifestou interes
Samurai-guerreiro, que servia a um só senhor se em também adquirir assinaturas.
e por este não hesitava em dar sua própria vida. Vale-nos ressaltar, que o número de leitores que

Durante o trabalho de gu�rda usa essenci- recebem o nosso )orna! vem crescend? gradati,:amente
almente a audição e a visão. E capaz de detec- em SMS, e contI.nuara crescendo ate conseguirmos a

tar a presença de estranhos a muito metros de n?ssa meta que e de abran�er totalmente .0 centr? da

distância.
' CIdade e, p�lo menos parcialmente os bairros, amda

neste primeiro semestre.

MUDA DESREGULADA
Aves que nunca saem da muda ou entram

antes da hora, em intervalos menores que dez

meses, podem estar com falta de proteína -

nutriente obrigatório para a formação das pe
nas. Corrija oferecendo farinhada (mistura de

Neston, farinha de milho, aveia e germen de

trigo), gema de ovo cozida duas vezes por se
mana. O estresse é outra causa. Solidão exa

gerada, ambiente agitado, falta ou excesso de
luz devem ser eliminados. A resistência dimi
nuidurante a muda e as aves ficam sujeitas as

doenças com mais facilidade.

Ofereça diariamente vitaminas do complexo
B com vitaminas H, E, A e D.

MUNDO
CÃO
lI'ir
SHO,II

BANHO-TOSA-HOSPEDAGEM
Venda permanente de filhotes: AKITA • WEIMARANER •

POODLE • BOXER • BASSET (COFAP) • FILA· COCKER

,RUA FRANCISCO DE PAULA PEREIRA, 1057
FONE: (047) 622-3363

CRECHES ATENDEM
COMUNIDADES BAIRRISTAS

Em pleno funcionamento, duas creches recém
construídas pela Prefeitura Municipal atendem nor

malmente famílias do Jardim Santa Cruz e da Vila.
Bom Jesus, no município de São Mateus do Sul.

A primeira, no Jardim Santa Cruz, foi construída
ao lado da Escola Prof' Ezilda do Amaral Ferreira,
em local onde já havia urn prédio com a construção
iniciada, que concluída pela municipalidade,

Na Vila Bom Jesus, a Prefeitura construiu com a

ajuda de diversas empresas, e é urna das modernas e

bem equipadas da região, em termos de creches.
'

c8:7
[HEVR[]lET

miguel plocopiak '

veículol Itda
A SUA MELHOR MARCA

CONCESSIONÁRIA GENERAL MOTORS DO BRASIL LTDA.

lIfI
.

,

REVISAO PROMOCIONAL DE FERIAS
A segurança do seu veículo é a sua segurança.

Toda a linha exceto veículos comerciais
Mão-de-obra por somente R$ 80,00 em 30/60 dias

AV. RUBENS RIBEIRO DA SILVA, 900 - CANOINHAS
FONE:

-

642-2799

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pastoral Familiar

HORA DE PARAR:
Conciliar trabalho com família é um desafio

cada dia mais dificil. Tem gente conseguindo
ganhar este jogo.

Uma história antiga conta o casa de um CASOS
curioso. Aproximando-se de três pedreiras no Dificilmente alguém deixa de trabalhar fora
trabalho, ele perguntou ao primeiro, o .que estava, . .ou diminui a jornada dê trabalho de forma defini
fazendo. "Colocoum tijolo em cima do outro" , tiva para paasar mais horas junta li família, Viver
respondeu. Já a segundo disse: "Estou aqui por- mais intensamente essas poucas horas, defãto,
que preciso trabalhar para sustentar minha. famí- rem sidoo remédiodealgumas famílias,atentasao
lia." Mas o terceiro, levantando os olhos, falou: problema. É o caso da família do engenheiro
"Estou construindo. uma catedral" .

.

MárcioLahr. Casado há21 anos com aprofessora
No corre-corre da rotina acelerada dos tem- Carol, ele passa não só longas horas longe da

pas atuais, cada açlo é como um tijolo, cada família _ passa dias sem pisar em casa. .

.

decisão, como o cimento na construção desta.
. As obras da empresa em que trabalha estio

grande obra que é a vida. Porém, acabamos dei- espalhadas peloBrasil. SUá função o leva a viajarxando em último plano o "parar para pensar", constantemente de um canteiro a outro. Como ele
sobre o que queremos e estamos edificando. Tal- é o responsável pela introdUÇão

_.

dé novas
vez estejamos, algumas vezes, dando respostas tecnologias nos serviços, visita freqUentementesemelhantes às dos dois primeiro pedreiros inda- outros países e participa de muitos cursos e semigados pelo curioso, trabalhando sem perceber a

. nários. .

dimensão do que fazemos. São raros os fins de semana que consegueE, como na construção de uma parede, os passar em casa. Carol dá aula no período da
insumos para a edificação de uma catedral da manhã, quando também os três filhos, Júnior, de
nossa vida, precisam estarem proporções adequa- 19 anos,Celeste de 15 anos ePaulo de 12 anos vão
das. Mas é comum também isso ficar de lado. à escola. Eles voltam em horários diferentes, al-O elemento "família", está em falta. Por

maçam rapidamente e já saem correndo paracontingências financeiras ou por idealismo, pai e outras atividades: esportes, balé, curses, trabalhosmãe hoje trabalham fora. Os dois acabam ficando escolares em grupo.ausentes em boa partedo tempo, davida conjugal, "No começo, eu ficava- em casa à tarde,paterna, familiar. .

cuidando das tarefas domésticas", conta Carol.Centenas de milhares de casais vivem este "Depois percebi queme sentiamuito só e poderiaproblema.Algumas vezes, avidanãodeixamuitas ser útil em outro lugar. Assumi um trabalho de
opções quantoàmaneiradçd�tribuirotempo.Há voluntariado numa creche perto de casa. Aí, mepais que pouco vêem os filhos.Nos raros rnomen- convidaram para dar aulas de catecismo na parótos passados em casa, querem descansar. Nessas quia. Hoje, estou com o dia inteiro tomado, chegohoras a família chega a atrapalhar. O convívio

em casa toda noite, mas sinto-me mais feliz",acaba sendo comprometido.E o pior, nem sempre revela.
isso é percebido. O quadro é o mesmo nas mais
variadas camadas sociais e econômicas, pelos
mais diversos motivos.

"Que a paz de
.

Cristo entre em sua

casa e nos seus co-
'" . .

raçoes, que ao Ini-

ciar esta semana

commuitapaz e ale

gria no seu traba
lho e na sua casa.

"

"VIDA CONJUGAL"

INTENSIDADE:

A expressão' 'tempo é uma q��stão de pr�fe
rência", émuito comum,mas equilibrar as COisas
nem sempre é tão fácil. Quando o trab�lho é uma

questão de sobrevivência, fica sem sentido falar de

preferências. Quando o trabalho é fundamentado
no idealismo a situação não é menos comphcada.

Entretanto, quando o excesso de trabalho do
casal émotivado pela questão do consumo incen
tivado por todos os meios de comunicação de
massa, especialmente a televisão, podemos ter
outro raciocínio. Parece importante perguntar-se
de que forma o tempo dedicado ao trabalho faz
parte da missão do casal na famllia.

Alguns pais se vêem essencialmente como

responsáveis pelo bem-estarmaterial do lar, pela
segurança econômica de seus dependentes. Sen
tem-se no dever de trabalhar sempre mais para
acumular cada vezmais recursos, e assim atender
às necessidades sempre maiores da família.

No entanto, se admitirmos que, além da
missão econômica, a família tem principalmente
uma responsabilidade pela fónnaç�o integral das
pessoas, a situàção pode ser outra. E possível que
alguns pais; totalmente envolvidos pelas preocu
pações econômicas e financeiras, estejam derro- .

tando seu próprio propósito. Os pais são chama
dos a refletir sobre isso. A pensar também na

formadeutilizaro tempo. Seo problema é o corre
corre, o remédio é tentar desfrutar das "hori
nhas" em família de forma intensa. O importante

. é garantir uma convivência positiva, agradável,
construtiva.

RECLAMAÇÕES
Os filhos têm opiniões diferentes sobre as

atividades da mãe. O mais velho não entende
porque a mãe se desgasta tanto em trabalhos
voluntários. "Como papai nunca está, senti a falta
delamuitas vezes ao chegar em casa. Se fosse pelo
menos um serviço remunerado, tudo bem. Mas
desse jeito não faz sentido", encrenca Júnior.
Paulo, o menor, pensa diferente: "Para mim, o
trabalho, pago ou não, é sempre trabalho. Na
escola, vejo o que fazem os professores e.imagino

mamãe fazendo o mesmo; no colégio 4ela, na·

paróquia e na creche. Acho legal" , diz.
· Celeste a filha do meio, aproveita a chance

para apelar. : 'Se a mamãe acha que pode ser útil
·

fazendo o trabalho voluntário na creche e na

· paróquia, e se isso deixa �Ia numa boa, tudo bem.
Mas acho que ela precisava regular melhor o
tempo: nós também precisamos dela em casa:

' ,

Os pais encontram uma forma de supor .�
ausência estando presentes em momento� mais

decisivos. "Faço tudo para estar em datas Impor
tantesnocalendárioescolarcomojogos eapresen
tações, teatro ou balé", dizMárcio. Nos m,?�en
tos com a famllia, os conselhos ficam em ultimo

plano. "Ga� mes�o é de al)dar. de b!cicleta,
contar histórias de viagens ou do dia-a-dia e por
meio delas, passar valores que a gente carrega",
destaca.

_ _. .

SEM OPÇAO
Quando, depois do trabalho e de enfrentar

duas conduções, João Luiz Nogueira põe os pés
em casa,já são 8 horas da noite. �uitas vezes ele
chega antes de sua esposa, Conceição. Isso.acon
tece nos dias em que é a vez dela pegar as crianças _

rià"casadamãedepois do expediente. N�sses dias,
Joio Luiz fica responsável pela organização do

jantar. '.
, Os dois se revezam nas tarefas domésticas e.

cuidado com os filhos. Mas sogro e sogra também

participam do trabalho com' âs'crianças, de 4 e 6
anos. Vão buscá-Iasnaescolae tomam contadelas
até que o casal volte do serviço. Os "��Ihos"
ajudam e são ájudados: Joio se responsabiliza por
toda a despesa e alimentação na casa dos sogros'
que sobrevivem com uma. pensão sem dúvidas,
miserável,

Conceição anda preocupada porque estão
mandando muita gente embora 'na firma onde
trabalha. I\. sorte é que João está seguro no empre
go. Sorte mesmo. Dois vizinhos estão de�mp�e-

· gados há meses. Mas o que Joio ganha e muito

pouco parao sustento de todos.O saláriodela paga
roupas, escola, remédios e várias outr� ':Ontas

· inevitáveis. Essa é a realidade para a maiona dos
casais: o trabalho fora, de ambos, por uma contin
gênciaeconômica indiscutível.Esses sofremmais
ainda.

Se servem de um transporte público
desconfortável e ineficiente, que faz prolongar as
horas longe do convívioem família. Chegammais
tarde e completamente estressados.

O estado de irritação causado pelos descon
fortos vividos, pela falta de dinheiro e os proble
mas rotineiros que isso gera, acaba piorando ainda
mais as coisas. Brigas ficam comuns e, pior, os
filhos acabam sendo também atingidos por essa
falta de sossego, tratados sem a delicadeza que

José Agustinbo Gapski
.

./
.'

precisam e mer�e�/Vale lefil:brar: e preciso
construir um cantinho de paz naVida, onde possa
mos viver a capacidade de amar, apossibilidade de
ser amado. Se tudo na vida pode estar aquém do

imaginado, esse cantinho vai existir para o acon
chego e ele só será construído por nós. Esse

paraíso pode estaraos nossos pés,no tape!,? da sala
de casa.Não importa quantas horas afamília passe
nele más ali vai ser sempre o canto procurado,
agu�rdado, onde o elemento "família" não v�
faltar na edificação da vida, presente, futura, sóli
da.. ,

PeterNadas - Atuação na Pastoral
Familiar

"

VAMOS FAZER UMA ORAÇÃO EM
HOMENAGEM A CRIANCA

. ORAÇAo DA CRIANÇA
Querido Deus, gosto muito de você

.

Gosto muito do papai, da mamãe,
.

dosmeus irmãos e de todos os meus amigos,
Deus, obrigado pelos brinquedos, pela esco-

la, pelas flores, I":los bichinho�, e por todas as

coisas boas e bonitas que voce fez. Quero que
todas as crianças conheçam e gostem de você.

Obrigado Deus, porque você é muito bom.
o

...* .

A VELA DA VIDA
.

Hoje é a festa das velas, melhor, é a festa da
luz. AquelaLUZ que é Cristo, a iluminar aos que
andam nas trevas e nas sombras da morte. Será

que a luz da pequena vela consegue ainda desper
tar em nós alguma emoção, provocar-nos algum
estremecimento? Porque àquela chama, por pe
quena e frágilque seja, .simbolÍZII: á chama de
nossa fé em Cnsto, recebida no batismo.

•••

CONVITE .

Nós-da Pastoral da Família estamos convi
dando� os casais que queiram partici�r nas
.reuniõe? da Pastoral que sempre se realiza na

primeira terça�feira de cada mês.
.

. Também convidamos todos os casars que
queiram panicipat na missa' da família, que se

realiza sempre no segundo domingo de cadamês,
às 19hOO, naMatriz Cristo Rei.

o •

**'*

AVISO
Màtticulas de Catequese:
Dia: 17 a 21 de fevereiro 3

Horário: Das 8hOO às llh30; das 13h30 às .

17h30. -

Abertura da Catequese: Dia 02 demarço na
missa das 9hOO.

.

10Encontro dosAdolescentes que vão fazer
aCrisma em data próxima a sermarcada. Dia 9 de
março na missa das 9hOO.

•••

HORÁRIO DE MISSA DA MATRIZ
De terça-feira à sábado é às 19hOO d.a noite.
Domingo tem três celebrações de missa:

10 às 7h30
.

da manhã
20 às 9hOO da manhã
3° às 19hOO da noite

•••

ELOGIO

Eu queroelogiar acoluna deMônicaBockor,
sobre o Carnaval sem problemas.

Escreveu em poucas linhas,,"mas disse tu�o.
Eu quero elogiar você, Mônica, continue assim,

que tem o meu apoio ...
...

ObrigadoSenhorJesuspela tuapalavra de
amor!

•••

ZE DA LOTERIA
AGENTE LOTÉRICO

SOU revendedor ambulante autorizado
- Loteria Federal'

.Cartelão de Automóvei.
(Rifa)

- Então, o que e.té esperando, adquira
a sua Federal ou sua cartela pelo fone:
622-2296, ou na frente do Banco do
Brasil, das 14hOO às 15hOO ou n.
minha residência na Rua Marechal

Deodoro, 292.

Retífica de Motores
olocar Especializada ·el11:

Mercedes • Scania

Peças Originais
KM 221 - RODOVIA BR-280 - FONE: 047) 624-0377

CANOINHAS - SANTA CATARINA

• Volvo

SERViÇO AUTORIZADO: MWM
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Pediatria
Puericultura, Vacinas

Tocoginecología
Medicina

Preventiva - O.M.

Dr. Fernando Voigt
Ouvidos, Nariz, Garganta, Labirinto,

Clínica e Cirurgia
CRM 4251·SC

1 ano de fellowship na Universidade
de British Columbia Vancouver·
Canadá • Centro Médico de

Canoinhas - Rua Frei Menandro
Kamps,263

.

Fones: 622·1344 - 622-1543

'tf��<J�
..9J4ú. ?'�

Dr. Vasco· (RM 1573-S(· Dr. Térela· (RM-1S72·S(· (RM·13975·PR

Praça Dt Osvaldo de Oliveira, nO 477-A

Giselle Kluppel Lima -

CRM 6692
Médica

Rua Almeida Cardoso,
892 - Fone: 622-3906 -

Canoinhas-SC

Paulo Nunes das
Flores

OAB-7083
Advogado

Luiz Murilo Deluca
OAB 7111
Advogado

Carlos Heinz Sachweh
- CRO-485
Dentista

Zeno Amaral Filho -

CRO 1047
Dentista

Rua Paula Pereira, 351 -

Fone: 622�0398 -

Canoinhas-SC

Rua Vidal Ramos, 500 -

Fone: 622 ..0716 -

Canoinhas-Sô

RUa Pastor George
Weger, 774 - Fone: 622-
. 0277 - Canoinhas-SC

Rua Vidal Ramos, 522-
Fone: 622-2478 -

Canoinhas-SC

Minutos de Reflexão
Os surdos-mudos que somos

Vamos falar, vamos escutar,. temos direito de opinar. graça divina começar bem. Graça.maior, persiste na

O presente e o futuro doBrasil dependem um pouco de caminhada certa.
cada um de nós. Quem salvará o mundo? Aqueles que Isto porque sou representante dosaparelhos imandator
ainda acreditam. Os que persistem, com fé e perseverança, de água V. S. Costa SulMagnéticos Ltda, Neste eu confio
onde outrosdesistem.., e garanto, porque damos assistência: Armand� Orsatto,Senhores, novos presidentes da Camara Fe�eral e do inventor do multiprocessador imantador magnético.
Senado, senhores governadores, novos prefeitos, tudo Paramelhor esclarecimento, aqui vai uma declaração:
depende. Que a riqueza espiritual predomine sobre a

pobreza material.
Em plena era da comunicação, somos incapazes de

comunicar. E que cada um fala a língua de seu próprio
partido, de sua própria classe social, de sua própria igreja
e de sua própria geração.

Acabamos legalizando o egoísmo grupal. E justamen
te nós, que fazemos questão de passar por pessoas equili
bradas, exigimos que os outros falem a nossa língua,
pensem como nós pensamos, sejam como nós queremos.

Estabelecemos que as leis da IJ.ossa tribo sejam as leis
de todomundo. Vocês sabiam que é mais fácil criar leis que
governar?

Desta forma, viramos surdos ante as reclamações de
tantos.irmãos diferentes de nós, e viramos também mudos,
incapazes de dar a eles uma resposta de amor.

Pensem na gíria dos favelados; pensem nocódigo dos
traficantes, no calão dos drogados e das prostitutas, ou
simplesmente, no linguajar estranho de muitos jovens.

Por que será que eles falam tão diferente? Não será
esta uma forma de contestar o nosso sistema ·de vida, o
consumismo, a exploração e a exclusão dos.mais fracos?

Suaspalavras parecem ditadas pelo ódio, pela violên
cia ou pela loucura. Mas quase sempre estão cheias de
verdades, nosso egoísmo, nosso comodismo, nossas leis e

nossos sistemas.

(Antonio Pereira Coutinho) Pessoa tísica
>I, v.,

so Nacional. E se dá cada
vez mais mercado de tra
balho aos advogados.já que
as alterações introduzidas
caracterizam-se por
truculência e agressões à
Constituição, prontamente
contestadas judicialmente.

Para se ter uma idéia
das alterações feitas, prin
cipalmente no IR, basta
elencar algumas: aMedida
Provisória n" 812, de 30/
'12/94, convertidana Lei n°
8.981, com 118 artigos; a
Lei n" 9.249, de 26/12/95,
que trata do Imposto de
Renda da Pessoa Física,
que após tantas extorsões
vai terminar pessoa tísica.

Amais nova é a Lei n"
9.430/96, que contém 88

artigos. O princípio básico
no Imposto de renda, e pre
dominantemente nos im

postos federais, é o cum

primento espontâneo da le
gislação pelo contribuinte.
Em outras palavras, ele faz
tudo. Pratica o fato gera
dor, guarda a documenta
ção, realiza a escrituração,
declara para o fisco e, fi
nalmente, paga o imposto.

Para fazer tudo isso, é
pressuposto indispensável
conhecer a legislação. Com
tanta mudança, só o oti
mismo famélico por arre
cadação, que empolga o

governo federal, para con
ceber que haja um clima
adequadopara o pagamen
to de tributos.

As restriçõesmesquí
Ilhas estabelecidas pela .

tegislação do IR à dedu
ção por despesas educa
cionais provocaram um

justo clamor nos interes
sados, veiculado com des
taque pela imprensa.

Criticou-semuito uma

instrução normativa da Se
cretaria da Receita Fede
ral, que, com um rigor
preciosista, divulgavao ar
rocho estabelecido um ano

antes, por meio da Lei n"
9.250, de dezembro de
1995.

Esse fato é exemplar
para demonstrar que o

povo não se organiza nem
influencia a feitura das
leis tributárias no país.
Cada vezmais o governo
federal aprofunda a tos

quia nos bolsos do cida
dão. E tem a cumplicidade
da' família Carneiro, no

Congresso, sempre ávida
em atender ao Executivo
voraz em troca deagrados,
presentes e nomeações. A
família Cameiro adora or
gia com recursos públicos,
patrocinada pelo Executi-

*** *** ***

SãoMiguel do Oeste, 29 de dezembro de 1995.
Jesus Cristo: Ontem, hoje e sempre (Hb: 13,8)
A Sua Santidade papa João Paulo 11.
tenho a imensa alegria de comunicar-vos que apesar

de tudo em toda parte encontramos homens de bem.
Na paróquia que trabalho há sete anos, dos quais

cinco como pároco, reside alguém muito especial. E um

homem de bem, preocupado com o bem dos outros.

Alguém que buscou da ciência e a colocou ao-serviço dos
homens. Estou falando do sr. Armando Orsatto.

Usando dos dons que Deus lhe concedeu esse senhor,
é '0 inventor do multiprocessador imantador magnético,
que émuito difundido em nossa região. Omultiprocessador
tem afunção de imantar a águaparafins terapêuticos ou
para consumo regular.

Há algum tempo venho consumindo água imantada e

estou aconselhando a todos que façam o mesmo.

Vários dos meus colegas padres estão usando do

multiprocessador, também na Pastoral da Saúde, já que
é algo cientificamente comprovado.

Que Deus derrame suas bênçãos sobre estes homens
de bem para que a humanidade possa experimentar aqui
o anúncio de Jesus: "Eu vimpara que todos tenham avida
e vida em abundância. "

(Jo, 10,1 li)
ii Sua Santidade e a todos Vocês, meus irmãos em

Cristo, paz e bem e feliz 1996.
Atenciosamente

.�. ! �/�(j #/'07/,:?L41íi�lrQ,!{J(.,.{//_ __ro_v..�,0. Dorvuliuo IJCV te,

Antes de condenarmos um drogado, uma prostituta,
um jovem inconformado, um trombadinha, seria bom
ouvi-los, para conhecermos sua.história e para sabermos
quando foi que tomaram sua última refeição.

. Surdos e mudos que somos, está na hora de pedirmos
ao Cristo que nos abra os ouvidos, para ouvirmos as

reivindicações, as queixas, os desejos e as expectativas
desses nossos irmãos; e que nos solte a língua para falar
lhes palavras de acolhida e de esperança. ,

Agora quero falar ou dar um exemplo de graça. E

voo

o varejo de alterações
feitas quase mensalmente
nos tributos federais, via
medidas provrsorras
eternizadas, em realidade
redundam numa profunda
transformação na legisla
ção tributária federal.

O sentido tem sido de
achincalhar o contribu
inte, principalmente a pes
soa fisica, que continua
desprotegida no Congres-

serviço executivo

Porto União x Curitiba
Saídas 9h30 e 17hOO nos dois sentidos

passando por Canoinhas
'

AR CONDICIONADO

..
CAFÉ

AGUA MINERAL
TV A BORDO

Osiris Lopes FilJ'Q, 57,
advogado, é professor de Direito
Tributário da UnB e ex-secretário

da Receita Federal

ZIG - Filmagens
Fones: 622-3784 e 622-1195

Rua Barão do Rio Branco, -330 -

Centro
�.
REUNIDAS

--- .. _ . - .. - .... _ .......-------_............_......---_......_----

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



·Dicas

Ar condicionado:
Para as pessoas q ue sofrem de

irritação, alergia, rinite, otite e outros pro-
blemas em face da permanência nesses
locais, a providência é solicitar que a

umidade padrão do ar, regulamentada
para esses ambientes, seja respeitada,
pois é uma questão de saúde pública.

Horte/ã:
O chá de hortelã é utilizado para

expectoração, cólicas intestinais, dor de
cabeça e vômitos. Auxilia também no

combate à insônia. O chá com mel de
abelha antes de dormir serve como cal
mante. No banho, em banheira, é um

calmante para o corpo estressado.

Bá/samo:
_

É usado no tratamento de lesões: apli
car a polpa do bálsamo no locâl do
ferimento para que cicatrize melhor.

ALCANÇAR GRAÇA
Num lugar mais alto que sua cabeça, acen

der (três 3 velas brancas num prato .eom água e

açúcar, para os 3 anjos protetores. Gabriel, Ra
fael e'Miguel (fazer o pedido). Em 3 dias você
alcançará 'a graça. Mande publicar no 32 d,a e·

observe o que vai lhe acontecer no 42 dia.
-

S.R.N.

, .' .-

ALCANÇAR GRAÇA
�um lugar mais alto que suá cabeça, acen

der (três 3 velas brancas num prato com água e
.

açúcar, para os � anjos protetores. Gabriel, Ra
fael e Miguel (fazer o pedido). Em 3 dias você

alcançará a graça. Mande publicar no 32 dia e

observec que vai lhe acontecer no 42 dia.
L.A.N.

Sistemas Específicos aposta nas franquias

Cecilia Meireles

Iocalizadas em Joinville, São Paulo (Capital), Recife e

Rio de Janeiro. "Cada franqueàdo, em média; tem três.
revendas e uma região com aproximadamente 3 milhões
'de habitantes par cobrir", explica.

Apartir da adoção do sistema de franquias, Marcellino
diz que rapidamente pode-se notar o aumento da satisfa
ção dos clientes. "E que para sermos franqueadores, tive
mos que documentar e aprimorar todas as novas rotinas
internas", assinala. Fundada em 1990, a Sistemas Espe
cíficos desenvolve sistemas integrados de administração
para empresas demédio porte dos segmentos industrial e
comercial, com mais de 200 clientes em todo o Brasil.
Com a adoção da franquia, a Sistemas Específicos é defi
nida hoje por Marcellino como uma "fábrica de sistemas
situada num dos principais pólos de tecnologia em infor
mática do Brasil'.'. Com mais tempo para trabalhar no

. desenvolvimento de sua linha de mais de 20 softwares, a
Sistemas Específicos está liberando a versão cliente/ser-
vidor em ambiente gráfico de toda sua linha. E já está
trabalhando na próxima versão, que está sendo desen
volvida em Power Builder, linguagem de última geração
orientada a objeto, que gera programas cliente/servidor
que permitem trabalhar com mais de 30 bancos de dados
diferentes. "Somos pioneiros no uso do Power Builder e
do GeneXus em Santa Catarina, o que nos permite con

correr em condições de igualdade com as grandes
softwares houses do País", encerra Marcellino.

O site da Sistemas Específicos é
www.espeéificos.com Mais informações podem ser ob
tidàs támbém�através do telefone (047) 433-1�97.

,[

Verduras;.
Para deixá-Ias bem bonitinhas e viço- A Sistemas Específicos, software house joinvilense

sas, antes de levá-Ias à mesa, coloque ':commais de seis anos nomercado, aposta no aumento de
.

sua rede de franquias para continuar a crescer no sego
umas pedrinhas de gelo dentrõ da vasi- mento de softwares integrados de administração volta-
lha com água na qual elas serão limpas dos para indústrias e comércio. Até o fmal deste ano, a

e desinfetadas. Mesmo as que já come- meta é abrir mais -seis :franquias nas principais capitais
do País. Pesquisando a adoção do franchising desde o

çaram a murchar ganharão vida nova. início de 1994, o diretor da Sistemas Específicos, Décio
Mareellino, diz que €:_sta é a melhor solução para quem
pretende prestar serviços de elevado padrão. "Com o sis
tema de franquia há um ma:ior comprometimento com o

cliente, pois o empresário que é nosso franqueado sabe
que só terá retomo de seu investimento se oferecer bom
atendimento" .

Marcellino diz que através da franquia há um maior.
envolvimento de todas partes, que beneficia a empresa
responsável pelo desenvolvimento, sua rede de revendas
e o cliente fmal. "A franqueadora temmais tempo para se

dedicar à sua atividade-fim, ou seja, o desenvolvimento e

manutenção dos sistemas, enquanto os franqueados têm
mais tempo emelhores condições de atuar na comerciali
zação e na prestação de suporte aos clientes", afirma
Marcellino.

A s.eleção dos franqueados obedece a critérios rigoro
sos. Filiada à AssociaçãoBrasileira de Franchising (ABF)
desde o início de 1995, a Sistemas Específicos foi aper
feiçoando o sistema de seleção das empresas interessa
das e também melhorando sua infra-estrutura para poder
garantir perfeito atendimento a seus :franqueados. Até
agora a Sistemas Específicos licenciou quatro franquias

COiWlfe
Jantar/Palestra

A Associação Comercial e Industrial de Canoi
nhas e a Câmara dos Dirigentes Lojistas de Canoi
nhas, convidam todos os seus associados, para o jan
tar-palestra que se realizará no próximo dia'24 (se
gunda-feira) do corrente mês, às 19 horas, na sede da
A.A.B.B., quando estaremos recebendo a honrosa vi
sita do Sr. Dr. DARCI DEMATOS, Delegado Regi
onal do Trabalho, que virá acompanhado do Deputa
do Federal Dr. JOSE CARLOS VIEIRA.

O Delegado da DRT proferirá palestra sobre te
.mas ligados à sua área, de suma importância para to-
dos os.empresários. .... .

"-

. Após este encontro, a classe empresarial
canoinhense homenageará as aludidas autoridades com
umjantar de adesão, cuja presença deverá ser confir
madacomMarcia, pelo fone 622-1482 ou com Jussara

, pelo fone 622-3211, ao preço de R$ 10,00 por pes
soa (sem bebida) até o dia 21/02.

. Desde já, agradecemos a presença de todos.

, Canoinhas, 10 de fevereiro de 1997.

NICETO OSMAR FUCK - Presidente-ACIC
PAULO RICARDO MURARA - Presidente CDL

COlllunicado

Sou entre flor e nuvem.
estrela e mar

Por que havemos de ser unicamente 'humanos,
limitados em chorar?

.

Não encontro caminhos
fáceis de andar
Meu rosto vãrlo desorienta as firmes pedras
que não sabem de água e de ar..

E por isso levito,
É bom deixar:
um pouco de ternura e encanto indiferente
de herança, em cada lugar.

Rastro de flor e estrela,
nuvem e mar,
Meu destino é mais long�,e meu passo mais rápido .'

a sombra é que vai devagar.
.

A firma ZIG & elA FILMAGENS;' representante do JORNALCQRREIO DO NORTE, vem informar que não
circulou na semana passada, devido a transformações que está acontecendo tendo que aumentar sua.tiraqern
de' exemplares, jáproqramada até maiodeste ano" em torno de 7.000, necessitando a impressão em máquina
rotativa. .

'\
, A maior -novidade é o preço do exemplar que abaixou para R$ 0,1'5 .

.

Aguarde mais novidades. ' .

/

'.'
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Sucesso!
,

Um tremendo sucesso foi um certo canoinhense que merece 'to
dos os méritos de seus pais, amigos, parentes, enfim, todos os

que o rodeiam.
.

", -, ' -
'

Mas por que este certo canoinhense merece tudo isso?
Bom! além do círculo de amizades sempre crescendo, esse JO
vem passou nada mais, nada menos, que em 4 vestibulares:
Direito: Federal do Paraná
Direito: Ponta Grossa
Direito: Mato Grosso
Veterinária: PUC
A você Antônio Vasco de Oliveira e Magalhães Teles, todo o

sucesso possível é o que deseja seus pais e a coluna!

Weekend
Nenhum ser humano é capaz de fazer algo a ponto de me fazer
sentir ódio por ele! .

Apesar dos pezares, eu _

adoro vocês.
Até um dia, .. Talvez ...
(Reinaldo Bockor)

Forever

Frlend, forever é o que aeremoa ,

(Relnal�o e Mara no Zoo de Curitiba)

Rapidíssimas
• Janine Rodrigues (From Curitiba) curtindo o Weekend de
Canoinhas.
• Ludiane Novak- também deu o ar de sua graça.
• Elaine Pires agitando o Varandão, domingo p.p.
• Juliana Krailing, como sempre muito simpática, .

• Danieli Mühkbauer e Winson Cidral um dos casais mais 10
da City. \

• Mayara Luiza Straube a mais nova leitora, desta coluna,
• Alesandro da Cunha agitou o Carnaval da SBD.
• Rosane Godoi, The Best Teacher da City (proprietária da
Advance)' . .

• Mara Estetic Center o-centro de beleza mais completo de
Canoinhas e da região.

..

• Toni, um dos -melhores cabeleireiros do Brasil. Marque uma

consulta grátis sobre o seu tipo de cabelo na Mara Estetic Center,

• Uma thurma que ultimamente está deixando a desejar é a
thurma da Cohab TI, Marcelo Martins, Ncgucho, Ricardo e Alex,
onde está a animação hein galera?

"Marcelo" .•.

Não é apenas de sonhos
que vive minha alma
Não é apenas de simples beijos ou

Até mesmo. de pequenos prazeres que
Vive um ser humano,

Não é somente de esperanças que
'

Vive o meu coração,
Talvez... quem sabe
Você descubra o quanto
Eu Amo Você!!!
(Mara Regina Straube)

Inesquedvel Lóis: .

Dos grandes momentos: as lembranças
Dos grandes obstáculos: teu apoio
Das grandes derrotas: teuombro
Das grandes vitónas: nossos sonhos
Dos grandes amigos: tua virtude
Dos grandes homens: você, "o melhor"
Dos grandes sonhos: tua realidade
Dos grandes sábios: teu sorriso
Dos grandes desafios: te esquecer...
(Seus Amigos)

Caloura em dose dupla
Siomara o orgulho de seus pais. Simpática, educada e acima de

. tudo, muito inteligente, pois provou isso, passando no vestibu
lar da UnC de Canoinhas e em Uniãç da Vitória,
Seus pais Zenilda e Silvio Leal de Barros desejam todo sucesso

do mundo.
.
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Maravilhosa

É difi.cil achar uma definição específica para alguém tão, tão
especial como você, mas fique sabendo que você é a pessoa
mais maravilhosa do mundo,

.

Rosane (Godoi) Te adoro!

� 622- 1737
Atendemos

diariamente das
18 às 23 horas

fJosto "�i.ter" , IpiRANGA/A�.��Tic
::::::::'.
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Adorável Assassina ', Suspense
A Emma - Comédia
A Ilha do Dr Moreau - Drama

.

A Invasão (estilo Independem; Days) - Ficção
As Duas Faces de Um Crime - Suspense
Beleza Assassina - Suspense
Combate (t) lÍltimo dos Mestres) - Ac,:ào
Hellraiser - Terror
Noite de Violência - A(,-'ào
() Último Toque de Recolher - Suspense
Os Miseráveis - I rroma

Rede. de Mentiras - Suspense
Turister - Aventura
I 'iagem ao Novo Mundo - Aventura

Esses e outrosfilmes l'Oc(; encontra na

Casa R/anca

"RlEALCJE" Cortes, tinturas,
luzes, reflexos,

C b U hidratação,
a e 1Le li :re li :ras acetinagem, suportes,

.

, frisos, penteados,I ATENDE TAMBEM C/HORA MARCADA I maquiagens, limpeza
Praça Lauro Müller, 125 de pele, depilação,

FONE 622-2161 manicure, pedicure

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




